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DÉSHYDRATATION, COUPS DE CHALEUR...

Frais et achat de billets pour le hadj : dernier délai le 31 juillet 
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9 000 PERSONNES ADMISES 
AUX URGENCES EN UNE SEMAINE

Le taux global de réussite au baccalauréat session 2017 a atteint
56,07%, en hausse par rapport à 2016 où il était établi à 49,79%, a

annoncé hier la ministre de l'Education nationale, Nouria Benghebrit.
Le taux de réussite chez les filles a atteint 65%, a ajouté la ministre,

qualifiant ce résultat «d'acceptable et d'encourageant».
Page 2

LES FILLES REPRÉSENTENT 65% DES LAURÉATS 

56,07% DE TAUX 
DE RÉUSSITE AU BAC 

Quatre femmes
fauchées par un camion

dans un arrêt de bus

ACCIDENT À KHERRATA 
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Les
explications 

du MPA

CASCADE DE DÉMISSIONS 
AU SEIN DU PARTI

La vague de chaleur, qui dure depuis plusieurs semaines déjà, est à l’origine de beaucoup de malaises,
principalement chez les personnes âgées qui souffrent de déshydratation. Une situation préoccupante. En une

semaine, les unités d’intervention de la Protection civile ont évacué 8 894 personnes aux urgences, dont beaucoup
souffraient de déshydratation et de coup de chaleur. La hausse des températures moyennes de 5° C est à l’origine

de cette situation. Page 4
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Elle a poursuivi a affirmé que la
filière des mathématiques vient en
première position avec un taux de

réussite de 68,70% exprimant «la satisfac-
tion du secteur» quant aux résultats de
cette branche scientifique qui «attire
désormais de plus en plus d’élèves». 
La ministre de l’Education a appelé à
«encourager les élèves à opter pour cette
spécialité», rappelant dans ce cadre les
performances des Algériens qui ont rem-
porté plusieurs prix à des concours de
mathématiques notamment aux olym-
piades internationales de Rio de Janeiro
(Brésil) et à une rencontre des pays de la
Méditerranée consacrée au jeunes
matheux. «Le taux global de réussite au
baccalauréat pour la session 2017 est de
56,07%, en augmentation par rapport à
l’année dernière (2016) où il était de
49,79%», a indiqué Mme Benghebrit sur
les ondes de la Radio algérienne. Le
nombre des candidats au baccalauréat
pour l’année scolaire 2016-2017, organi-
sée du 11 au 15 juin à l’échelle nationale,
était de 761 701 lycéens.
Sur le total inscrit, 491 298 étaient des
candidats scolarisés et 270 403 postulaient
en candidats libres, alors que le nombre de
filles inscrites représentaient 54,71%.

Pour cette même session, 3 710 détenus
répartis sur 42 centres pénitentiaires
étaient inscrits pour passer l’épreuve du
baccalauréat.  Le bac de cette année a été
marqué par la tenue d’une session spécia-
le, organisée du 13 au 18 juillet au profit
des candidats ayant été exclus pour cause
de retard lors de la session ordinaire.
S’agissant les préparatifs pédagogiques en
cours pour garantir la prochaine rentrée
scolaire, elle a rappelé la mise en place du
plan national d’enseignement et d’évalua-
tion et le guide de l’enseignant qui seront

mis à la disposition des enseignants pour
leur mise en application.
Concernant l’amélioration de la «forme et
du contenu» des manuels scolaires, la
ministre qui a annoncé l’organisation, en
septembre prochain, d’un salon sur le livre
scolaire, a affirmé que des améliorations
seront apportées aux nouveaux livres sco-
laires notamment ceux des 3e et 4e années
primaire et des 2e et 3e années moyenne
appelant les éditeurs à participer à l’élabo-
ration de ces livres.

M. B.

UN CAMION a fauché hier matin, vers 10 h,
4 femmes d’une même famille les tuant sur
le coup, et blessé légèrement un enfant de
12 ans au lieu-dit carrefour Menaâ, sur la
RN 09 dans la commune de Kherrata, à l’est
de la wilaya de Béjaïa. Les victimes H.
Malika 56 ans, H. Saïda 44 ans, B. Djamila
46 ans et B. Nawal 29 ans et l’enfant de 12
ans  H. Lyès, attendaient le bus lorsqu’elles
ont été violemment percutées. L’enfant a été
évacué à l’hôpital de Kherrata. Les victimes

ont été heurtées par un camion de gros ton-
nage transportant du gravier. Le conducteur
de l’engin en aurait perdu le contrôle suite
une à une défaillance dans le système de
freinage. Il a dérapé, percuté les victimes et
fini sa course dans un ravin. Le chauffeur
est âgé de 34 ans est réside à Rémila, dans
la commune de Sidi-Aïch. Il s’en est sorti
saint et sauf et s’est immédiatement rendu
au commissariat de police. «Le camion,
immatriculé à Béjaïa, a pris feu et l’incendie

a été circonscrit par nos moyens», a indiqué
la Protection civile dans un communiqué de
presse. Et d’ajouter: «Notre directeur s’est
immédiatement rendu sur les lieux.» «La
wilaya de Béjaïa a enregistré, avec ces nou-
velles victimes, 40 décès au total dans des
accidents de la route», a souligné la même
source qui indique que le nombre d’acci-
dents de la circulation depuis le début de
l’année en cours est de 972, et le nombre
blessées 1 191». N. B.

LES FILLES REPRÉSENTENT 65% DES LAURÉATS 

56,07% de taux de réussite
au bac à l’échelle nationale 

Le taux global de réussite au baccalauréat session 2017 a atteint 56,07%, en hausse par rapport à
2016 où il était établi à 49,79%, a annoncé hier la ministre de l’Education nationale, Nouria

Benghebrit. Le taux de réussite chez les filles a atteint 65% des lauréats, a ajouté la ministre,
qualifiant ce résultat «d’acceptable et d’encourageant».

RÉGION DU SAHEL 
L’Algérie a consenti
d’«importants» efforts
sécuritaires 

LE MINISTRE français de l’Intérieur,
Gérard Collomb, a affirmé avant-hier à
Tunis que l’Algérie avait consenti
d’”importants” efforts sécuritaires dans la
région du Sahel, de par son positionnement
en tant que “pays fort” de cette région. Ils
devraient également s’entendre sur la mise
en œuvre d’un processus  électoral qui sera
organisé en 2018. Organisée à l’initiative
française et en présence du nouveau Repré-
sentant  spécial du Secrétaire général des
Nations unies, Ghassan Salamé, cette  ren-
contre se veut une recherche d’une solution
politique en Libye. La présidence française
a indiqué que cette rencontre a été organisée
dans  un contexte sécuritaire et politique qui
reste “extrêmement préoccupant et
instable” en Libye, en proie à des affronte-
ments armés depuis six ans,  soulignant que
l’instabilité de la Libye “est propice à l’ac-
croissement de  la menace terroriste”, dans
un pays qui occupe une position géogra-
phique  clé, au carrefour du bassin méditer-
ranéen, de l’Afrique et aux portes de  l’Eu-
rope. La rencontre, qui est placée sous les
auspices de l’Onu, constitue,  précise-t-on,
le prolongement des efforts internationaux
qui ont été menés  jusqu’à présent par
l’Union Européenne, l’Union Africaine
mais aussi par  les pays de la région, dont
l’Algérie. Les deux responsables libyens,
précise-t-on, se pencheront durant les  pour-
parlers sur la création d’un cadre propice à
la tenue des élections  anticipées en Libye
en 2018, les questions sécuritaires et mili-
taires, le  respect des droits de l’homme et
les perspectives de développement  écono-
mique en Libye.

R. N.

IMPORTATIONS AU
PREMIER SEMESTRE  
Hausse des produits
alimentaires et baisse 
des médicaments 
LA FACTURE d'importation de produits
alimentaires s'est établie à 4,44 milliards de
dollars au premier semestre de l'année en
cours (contre 4,05 milliards au même
semestre de 2016), tandis que celle des
médicaments a connu une baisse de plus de
11%, a appris l'APS auprès des Douanes.
Pour ce qui concerne les laits et produits
laitiers, la facture a bondi à 763,5 millions
de dollars contre 495,2 millions durant la
même période de l'année dernière, en
hausse de 54,2%, détaille le Centre
national de l'information et des statistiques
des Douanes (Cnis). Une même tendance
haussière est constatée pour les sucres et
sucreries dont les importations se sont
chiffrées à 585,2 millions de dollars contre
416,7 millions, soit une augmentation de
40,44%. 
Pour les huiles destinées à l'industrie
alimentaire, leurs importations ont grimpé
à 459 millions de dollars contre 369
millions, en hausse de 24,4%. Quant aux
céréales (blé dur, tendre...), semoule et
farine, elles ont été importées pour un
montant de 1,47 milliard de dollars contre
1,39 milliard, en hausse de 5,13%. 
La facture d'importation de café et de thé a
atteint 204 millions de dollars contre 186
millions (+9,7%). Quant aux légumes secs
et autres, ils ont été importés pour un
montant de 167,5 millions de dollars contre
154,6 millions  (+8,34%). Concernant les
viandes, elles ont été importées pour 140,4
millions de dollars au 1er semestre 2017
contre 125,1 millions au même semestre de
2016, soit une augmentation de 12,2%.
Par contre, la facture des médicaments a
reculé en passant à 883,57 millions de
dollars au premier semestre de 2017, contre
998,4 millions durant la même période de
2016, en baisse de 11,5%.  

APS

KHERRATA /BÉJAÏA

Quatre femmes fauchées par un camion 
dans un arrêt de bus

LE CENTRE national de prévention et de
sécurité routière (CNPSR) a organisé hier
à Alger, en partenariat avec la société
mixte algéro-espagnole MOBEAL, un
séminaire autour de l’expérience espagno-
le en matière «de promotion du partenariat
public-privé» dans le cadre de la prise en
charge de différentes questions liées à la
sécurité routière. 
Il s’agit, selon les organisateurs, «de se
focaliser sur le volet relatif à l’introduc-
tion des nouveaux outils technologiques
pour l’amélioration du système de sur-
veillance et de contrôle des usagers de la
route». Dans son intervention d’ouverture,
et devant une assistance composée d’ex-
perts et de spécialistes, le directeur géné-
ral du CNPSR, Naït El-Hocine, a déclaré
que son institution visait à «voir les

bonnes pratiques en matière de sécurité
routière et reprendre l’expérience espa-
gnole pour aboutir à des résultats satisfai-
sants». Et de révéler : «La société mixte
algéro-espagnole est là pour la régulation
de la circulation routière, et les études
techniques seront bientôt finies.»  
De son côté, Mauricette Peron, représen-
tant la partie espagnole et coordinatrice de
la conférence, a souligné que «l’Espagne a
eu de meilleurs résultats concernant ce
domaine. En effet, l’Espagne est passée de
5 000 morts par an à 1 300 morts ; et c’est
cette expérience dont nous voulons faire
bénéficier l’Algérie». Et d’ajouter : «Les
deux parties collaborent pour accéder à un
résultat constant.» Pour sa part, le colonel
de la Gendarmerie nationale, Mouloud
Guemat, chef de la division de la sécurité

routière d’Alger, a révélé que le taux acci-
dents a diminué, entre 2016 et 2017, de
11% pour les décès, de 13% pour les acci-
dents et de 17% pour le nombre de bles-
sés, ajoutant que ses services vont former
un effectif spécialisé pour s’intégrer suite
à la nouvelle loi qui consiste, dit-il, à
réduire les points du permis de conduire
au lieu de le retirer. 
L’Algérie, selon les organisateurs, a déci-
dé de choisir «les outils adaptés pour la
protection des usagers et des infrastruc-
tures». Ce qui signifie, insiste-t-on, qu’il
faille réfléchir à des solutions efficaces
pouvant émaner du secteur privé, les-
quelles permettront au secteur de la sécu-
rité routière de se consacrer à des tâches
plus primordiales.                             

Hamza Fergani

SÉCURITÉ ROUTIÈRE 

Vers une implication du privé
dans la gestion du secteur 
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3 COMPLEXE
SIDÉRURGIQUE
DE BELLARA
L’entrée en production
attendue dans les
prochains jours 
LE COMPLEXE sidérurgique de
Bellara (wilaya de Jijel), fruit d’un
partenariat algéro-qatari, entrera en
production dans les tout prochains
jours, a indiqué hier un communiqué
du ministère du Commerce.
Le communiqué a été rendu public à
l’issue d’une audience accordée par
le ministre du Commerce, Ahmed
Abdelhafid Saci, à l’ambassadeur du
Qatar en Algérie, Ibrahim Abdulaziz
Mohammed Al Sahlaoui. 
Les deux parties ont évoqué au cours
de cette rencontre plusieurs
questions économiques d’intérêt
commun, notamment les voies et
moyens à même de renforcer
l’investissement et le partenariat
bilatéral. 
Le ministre du Commerce a
également souligné la disponibilité
de son département à maintenir le
cadre de consultation dans le but de
créer davantage d’opportunités
d’investissement et de relancer les
contacts entre les investisseurs
algériens et qataris, réaffirmant son
attachement à augmenter les parts
d’exportation et à créer des
mécanismes pour de nouveaux
partenariats, ajoute la même source. 
Le premier responsable du secteur
du Commerce a en outre mis en
avant l’importance des
investissements qataris en Algérie, à
leur tête le complexe sidérurgique de
Bellara qui «entrera en production
dans les tout prochains jours». 
Se félicitant des relations
«fraternelles et historiques» unissant
les deux pays et des partenariats
économiques concrétisés jusque-là,
l’ambassadeur du Qatar s’est dit
satisfait de toutes les facilités et du
climat propice à l’investissement en
Algérie, grâce à la volonté politique
et aux bases solides établies par le
programme du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika. 
Fruit d’un partenariat entre le groupe
algérien Sider (51%) et l’entreprise
Qatar-Steel (49%), le complexe
sidérurgique de Bellara produira,
dans une première phase, 2 millions
de tonnes d’acier par an, puis 5
millions de tonnes dans une
deuxième phase. 
Réalisé par une entreprise italienne
avec un coût de plus de 2 milliards
de dollars, le complexe comprend 10
unités de production, deux fours
électriques, une station de gaz
naturel, un transformateur électrique,
une usine de chaux et une unité de
traitement des eaux.

S. T.

LE MINISTÈRE de l’Intérieur, des Collec-
tivités locales et de l’Aménagement du
territoire a fixé la date du 31 juillet 2017
comme dernier délai pour les citoyens
concernés par le hadj afin de s’acquitter
des frais du hadj et acquérir les billets
d’avion, appelant les futurs pèlerins retar-
dataires à se rapprocher rapidement des
guichets de la Banque d’Algérie et des
agences d’Air Algérie, a-t-on indiqué dans
un communiqué du ministère. Le ministè-
re «appelle les futurs hadjis retardataires à
se rapprocher rapidement des guichets de

la Banque d’Algérie pour s’acquitter des
frais du hadj et des agences d’Air Algérie
pour acquérir les billets d’avion, et ce
avant le lundi 31 juillet 2017, dernier délai
pour finaliser ces deux procédures».
Le ministère informe les citoyens concer-
nés par le pèlerinage qu’»en raison du
court délai accordé, ils sont tenus de se
rapprocher rapidement de la daïra ou de la
circonscription administrative dont ils
relèvent pour déposer leur dossier et
finaliser les procédures relatives au rem-
plissage du livret du hadj et à l’obtention

du visa». En raison du court délai accordé,
les services des daïras, des circonscrip-
tions administratives et des wilayas sont
appelés à prendre en charge les demandes
des futurs hadjis et procéder au dépôt des
passeports au niveau des services du
ministère de l’Intérieur pour l’obtention
du visa».Le ministère de l’Intérieur et des
Collectivités locales rappelle que le dos-
sier «est constitué de l’attestation du tirage
au sort, du livret du pèlerin, d’un passeport
biométrique dont la validité minimum est
de six mois à partir du mois d’août 2017,

d’un certificat de santé, d’une copie du
reçu de paiement des frais du hadj, d’une
copie du billet d’avion et de trois photo-
graphies à fond blanc», a précisé la même
source. 
«En vue de faciliter les procédures d’em-
barquement au niveau de la police des
frontières, le ministère informe les
citoyens concernés par le hadj qu’ils rece-
vront leur passeport doté du cachet du visa
au niveau des aéroports, et ce le jour du
départ vers les Lieux saints».

S. N.

HADJ 2017

Dernier délai le 31 juillet pour s’acquitter
des frais et acquérir les billets

MALGRÉ les explications de
Cheikh Barbara, chargé de
communication du MPA, appe-
lé à la rescousse pour une
conférence de presse, il semble
bien qu’il existe une véritable
saignée au sein des organes du
parti. 
L’affaire ne concerne pas seule-
ment Bettache, le maire d’Al-
ger-centre et ex-coordinateur
du bureau de la capitale, mais
bel et bien plusieurs cadres et
élus. Ainsi, notre journal a été
destinataire de documents et
autres copies attestant cette

cascade de démissions de bon
nombre de responsables et de
dirigeants du MPA dans la
wilaya d’Alger. 
C’est ainsi qu’outre Bettache,
c’est un autre membre du
conseil national, Oumaham-
med Farid, un élu à l’APW et
membre du bureau de wilaya,
qui a déposé sa démission il y a
une semaine. Dans sa lettre
explicative, il affirme que la
pétition ciblant Bettache était
commanditée, l’objectif étant
les élections locales, car
visant  la déstabilisation d’une

structure du parti par un putsch
pour pouvoir s’imposer et
imposer ». 
En plus des élus APC et APW
qui ont déposé leur démission,
des responsables de bureaux
communaux de la wilaya d’Al-
ger, au nombre de 22, ont éga-
lement claqué la porte, comme
Bouzrina d’Alger-centre, Mer-
bah de Sidi Mhamed, Zerfani
d’el-Mouradia, Haniz de Gué
de Constantine, Beldjillali de
Birkhadem, Hachemi de Bir-
mandreis et Senni de Belouiz-
dad. De plus, sept membres du

bureau exécutif de la wilaya,
qui travaillent étroitement avec
Bettache, ont également déposé
leur démission, comme Batel,
Bouabdelli ou encore Aghiles
et Zemmam.
Cette cascade de départs a été
suivie par d’autres dans
d’autres wilayas, comme Boui-
ra et Bordj Bou Arréridj. Diffi-
cile dans ce contexte de croire
qu’il existe un simple retrait de
confiance à une personne ou
qu’il s’agit de « petits pro-
blèmes organiques ». 

H. R.

CRISE DU MPA

Des dizaines de démissions
de cadres et d’élus APC et APW

En l’absence de son président
Amara Benyounès (très occupé

par les préparatifs des élections
communales, nous dit-on), c’est
le chargé de communication du
Mouvement populaire algérien
qui a pris la responsabilité de
répondre aux questions de la

presse sur la crise qui secoue
depuis quelque temps le parti. 

C heikh Barbara aura tout tenté pour
expliquer la cascade des démis-
sions, notamment celle de Abdel-

hakim Bettache, le coordinateur de la
wilaya d’Alger, le long silence de Benyou-
nès en dépit des accusations qui sont por-
tées contre lui, ainsi que les prochaines
échéances électorales.
Pour Barbara, ces démissions ne sont que
des « petits problèmes organiques « et le
président du MPA a des « préoccupations
plus grandes « ; il est « dans son bureau, et
n’est pas parti en congé, s’occupant des
préparatifs des élections locales «. 
Selon Barbara, « Bettache n’a pas démis-
sionné, mais a été démis de ses fonctions
de coordinateur d’Alger suite à la demande
formulée par les cadres du parti «. Ces
cadres auraient adressé des rapports à la
direction nationale du parti après avoir
constaté « des irrégularités dans la gestion
du bureau de la capitale «. Barbara affirme
que la majorité « absolue « des cadres de la
wilaya avait demandé le retrait de confian-
ce à Bettache.

S’agissant des dessous de ce retrait de
confiance, le chargé de communication du
MPA tente une explication en avançant
trois raisons. Il dira qu’elles sont liées à
l’instabilité du bureau de la capitale, faute
de bonne gestion, que Bettache avait exclu
des cadres du conseil de wilaya et que la
dernière raison est directement liée aux
résultats du parti lors des élections législa-
tives du 4 mai dernier, en net déclin par
rapport à ceux de 2012. Barbara affirme
également dans cette conférence de presse
que l’ensemble de ces raisons ont « poussé
les cadres à saisir les hautes instances du
parti en dénonçant la fermeture du dialogue
par l’ex-coordinateur de la wilaya d’Al-
ger «.
Il semble aussi que des tentatives d’apaise-
ment ont eu lieu de la part du secrétaire

national chargé de l’organique, qui aurait
proposé à Bettache de rester membre du
conseil national et P/APC d’Alger-centre,
et de quitter son poste à la tête de la coor-
dination d’Alger. Barbara affirme que Bet-
tache avait « demandé un moment de
réflexion avant de nous surprendre par sa
démission des instances du parti dans les
colonnes de la presse «.
Concernant les rapports du MPA avec le
président de la République, Barbara a assu-
ré qu’il n’existe aucune rupture dans ces
relations, affirmant que le « MPA soutient
le programme du Président «, même si le
parti de Benyounès ne possède aucun por-
tefeuille ministériel dans le gouvernement
du Premier ministre Tebboune après le
limogeage rocambolesque du ministre du
Tourisme. H. R.

APRÈS LA CASCADE DE DÉMISSIONS AU SEIN DU PARTI

Les explications du MPA



LE JUGE d’instruction près le tribunal de
Aïn Fakroun, dans la wilaya d’Oum El-
Bouaghi, a ordonné la mise sous contrôle
judiciaire d’un jeune âgé de 23 ans pour les
chefs d’accusation de tentative de piratage
d’un système informatique dans le but
d’entraver le bon fonctionnement d’un pro-
cessus informatique d’une entité écono-
mique et d’une institution nationale et ten-
tative d’usurpation d’identité de personna-
lité publique. Les faits remontent à
quelques jours, à en croire une source
proche des services en charge du dossier.
Tout a commencé suite à des informations
relatives aux activités d’une personne (le
mis en cause) originaire de la région,
notamment la création d’un groupe via les
réseaux sociaux ayant pour objectif l’inci-

tation au piratage d’entreprises et d’institu-
tions publiques, dont Algérie Télécom et
Mobilis, et l’»injection» de programmes
malveillants (virus informatiques) en vue
de détruire leurs bases de données, et ce en
sus de l’usurpation de l’identité d’autrui. 
Une enquête a donc été aussitôt diligentée
par la brigade de lutte contre la cybercrimi-
nalité de la police judiciaire de la sûreté de
wilaya d’Oum El-Bouaghi. 
L’enquête permettra aux policiers, qui ont
usé de moyens technologiques avancés en

matière de lutte contre les hackers, d’iden-
tifier le premier responsable, qui s’avère
être un chômeur originaire de la localité de
Aïn Fakroun, et ce avant de l’arrêter et de
saisir à son domicile un téléphone portable
et un micro-ordinateur. Selon la même
source, le mis en cause, qui aurait reconnu
les faits, a déclaré avoir agi contre Algérie
Télécom et Mobilis pour «se venger» des
deux institutions suite à leur refus de lui
céder un récepteur de 4e génération (4G).

Amine B.
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4TIPASA
Deux dangereux
terroristes abattus par
les forces de l’ANP 
DEUX dangereux terroristes ont été
abattus lundi dans une embuscade
tendue par un détachement de
l’Armée nationale populaire (ANP),
dans la commune d’Aghbal, wilaya de
Tipasa, a indiqué mardi le ministère
de la Défense nationale (MDN) dans
un communiqué.
«Dans le cadre de la lutte
antiterroriste, un détachement de
l’Armée nationale populaire a abattu
hier soir, 24 juillet 2017 à 20 h, deux
dangereux terroristes, suite à une
embuscade tendue au sud-est de la
commune d’Aghbal, wilaya de
Tipasa», note la même source.
«L’opération, qui est toujours en
cours, s’est soldée par la récupération
de deux (2) pistolets mitrailleurs de
type Kalachnikov». Dans le même
contexte, un détachement de l’Armée
nationale populaire «a découvert,
suite à une opération de recherche et
de ratissage, menée près d’El Milia,
wilaya de Jijel (5e Région militaire),
un atelier de fabrication d’explosifs
contenant des explosifs, des outils de
détonation, en plus de différents
objet». Un autre détachement de
l’ANP a, par ailleurs, «détruit deux
(2) bombes de confection artisanale à
Médéa (1e RM)», ajoute le
communiqué du MDN.

S. T.

VOL ET TRAFIC
DE MOTEURS
DE GROSSES MOTOS
À SIDI AÏCH
Un réseau de trois
individus démantelé
UN RÉSEAU spécialisé dans le vol et
le trafic de moteurs de grosses motos
a été démantelé ces derniers jours par
les éléments de la police judiciaire de
la sûreté de daïra de Sidi Aïch, a-t-on
appris, hier, de la cellule de
communication de la sûreté de wilaya. 
«Le gang est composé de trois
éléments âgés entre 20 et 37 ans,
natifs d’Akbou et de Sidi Aïch»,
ajoute la même source. Les mis en
cause ont été appréhendés lors d’une
descente policière dans une cabane
inhabitée située dans un endroit isolé
de la commune. 
Les enquêteurs ont récupéré deux
grosses motos volées, plusieurs
moteurs, des outils de montages de
moteurs, des pièces de rechange, des
papiers de motos portant les noms de
personnes impliquées dans le trafic,
etc. 
Les trois individus ont été présentés
devant le parquet de Sidi Aïch pour
«associations de malfaiteurs en vue de
participer à des crimes et délits,
participation dans le vol de motos,
falsification de documents et numéros
de châssis de grosses motos et port
d’armes blanches prohibées»,
souligne la même source. 

N. B.

UN AVION de la compagnie Turkish Air-
lines assurant la liaison Istanbul-Casablan-
ca a atterri hier à l’aéroport international
Houari-Boumediène (Alger) suite à une
fausse alerte à la bombe, selon un d’un res-
ponsable à l’aéroport. L’équipage a décidé
de dérouter le vol en urgence vers l’aéro-
port le plus proche, soit l’aéroport d’Alger,
pour vérification, après qu’une alerte à
bombe ait été déclenchée au cours du voya-
ge, selon la même source. Une fois que
l’avion a atterri à l’aéroport Houari Bou-

mediène, les passagers ont immédiatement
été débarqués de l’appareil qui a été fouillé
par les services de la police algérienne.
Après une minutieuse inspection à bord de
l’avion, aucune bombe n’a été trouvée par
les artificiers algériens.
Les passagers, qui ont été pris en charge
par les services de l’aéroport d’Alger, ont
été rembarqués après plus d’une heure et
demie d’immobilisation de l’avion, affirme
la même source.

R. N.

SUITE AUX CONTRÔLES DE LA DCP À BÉJAÏA

522 kg de poisson avarié saisis
QUELQUE 522 kg de poisson impropre à la consommation ont été saisis avant-hier par la
police de l’urbanisme et de la protection de l’environnement (PUPE) qui opérait en
collaboration avec les services vétérinaires de la DSA et les éléments de contrôle de la
DCP. Le poisson a été saisi dans un commerce situé au centre-ville de Béjaïa, avons-nous
appris de la cellule de communication de la sûreté de wilaya. «Il a été saisi chez un
vendeur de poisson au marché Sahel suite à un contrôle de routine», précise la même
source. Après avoir saisi sur les lieux 492 kg de poisson de différentes sortes, une autre
quantité de 30 kg a été découverte dans une chambre froide au niveau de l’arrière-port, a-
t-on ajouté. «Les même services ont procédé par la suite à la destruction de la
marchandise», a souligné la cellule de communication de la sûreté de wilaya. N. B.

APRÈS UNE FAUSSE ALERTE À LA BOMBE 

Un vol de Turkish Airlines
dérouté vers Alger

IL A PIRATÉ LES SITES D’ALGÉRIE TÉLÉCOM ET DE MOBILIS

Un hacker originaire d’Aïn Fakroun
mis sous contrôle judiciaire

Dans son communiqué
datant d’hier, la Direc-
tion générale de la Pro-

tection civile a indiqué que,
durant la période du 16 au 22
juillet 2017, ses unités d’inter-
vention ont évacué 8 894 per-
sonnes aux urgences, dont
beaucoup souffraient de déshy-
dratation et de coup de chaleur.
La hausse des températures
moyennes de 5° C est à l’origi-
ne de cette situation. Les per-
sonnes évacuées vers les hôpi-
taux sont, dans leur grande
majorité, âgées, tandis qu’un
nombre important de femmes
souffrant de déshydratation a
été également enregistré par les
secouristes de la Protection
civile. 

Au niveau des hôpitaux, les
urgences reçoivent, chaque
jour, des centaines de per-
sonnes souffrant de déshydrata-
tion. La déshydratation due aux
pertes excessives d’eau peut
entraîner de sérieux problèmes
respiratoires. 
Aussi, l’Institution de secours
et sauvetage a mobilisé, durant
cette période de chaleur, un
nombre impressionnant de
secouristes auxquels il a été
remis des équipements de pre-
miers soins médicalisés et ce
dans le cadre du plan de vigi-
lance spécial. 
Par ailleurs, la Protection civile
a enregistré, durant la même
période, 22 989 appels suite à
des accidents de la circulation,

des accidents domestiques, une
évacuation sanitaire, l’extinc-
tion d’incendies et une assis-
tance diverse. Concernant le
secours à personnes, 10 816
interventions ont été assurées
par les éléments de la Protec-
tion civile entre le 16 et le 22
juillet passé, lesquelles ont per-
mis la prise en charge de 1 530
blessés traités par les secou-
ristes de la Protection civile sur
les lieux d’accidents. 
D’autre part, 2 864 interven-
tions ont été effectuées suite à 1
549 accidents de la circulation
ayant causé le décès de 49 per-
sonnes et des blessures à 2 041
blessés, traitées et évacuées
vers les structures hospita-
lières. 

Le bilan le plus lourd a été
enregistré à Laghouat avec cinq
personnes décédées et quatorze
autres blessées prises en charge
par les secouristes puis éva-
cuées vers les structures hospi-
talières, et ce suite à 12 acci-
dents de la route. 
En outre, les unités de la Pro-
tection civile ont effectué 3 545
interventions pour procéder à
l’extinction de 2 900 incendies
urbains, industriels et autres.
Aussi, 5 764 interventions ont
été effectuées durant la même
période pour l’exécution de 5
154 opérations d’assistance à
des personnes en danger et
dans le cadre d’opérations
diverses.

Sofiane Abi

DÉSHYDRATATION, COUP DE CHALEUR ET INSOMNIE

9 000 personnes transférées
aux urgences en une semaine
La vague de chaleur, qui dure

depuis plusieurs semaines déjà,
est à l’origine de plusieurs

malaises enregistrés durant la
semaine passée,

principalement chez les
personnes âgées qui souffrent

de déshydratation. Une
situation préoccupante.
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LE REPRÉSENTANT du parquet général
de la cour d’Alger a requis avant-hier l’ag-
gravation des peines pour l’ex-directrice
d’Arab Bank, agence d’El-Qods d’Hydra,
qui a écopé de cinq ans de prison ferme, et
des quatre autres inculpés poursuivis pour
plusieurs chefs d’accusation dont associa-
tion de malfaiteurs, transfert illégal de
capitaux de et vers l’étranger ainsi que
faux et usage de faux dans des documents
administratifs et douaniers, à savoir le D
10. Le procureur a estimé au cours de son
réquisitoire que toutes les preuves légales
et matérielles sont réunies, notamment en
ce qui concerne l’intention criminelle des
mis en cause.
Selon le procureur, ces derniers formaient
une association qui portait atteinte à l’éco-
nomie nationale en procédant au transfert,
de manière frauduleuse et illégale, de
sommes faramineuses de et vers l’étran-
ger, et ce en utilisant des documents doua-
niers falsifiés. Il a estimé que ces derniers
ne méritaient ni indulgence ni clémence de
la part de la cour, laquelle a relevé plu-

sieurs anomalies et carences dans la ges-
tion de l’agence d’El-Qods d’Hydra. 
Les accusés qui se sont succédé devant la
présidente de la 1ère chambre pénale de la
cour d’appel d’Alger, Meriem Derrar
Djebbari, se sont échangé les accusations,
à l’instar d’un ex-employé du CPA de Bel-
court.
Les mis en cause ont été condamnés lors
de leur premier jugement à des peines
allant de trois à cinq ans de prison ferme. 
Le principal accusé Omar Iratni, qui
demeure activement recherché, a été
condamné à dix ans de prison ferme par
défaut par le président du pôle judiciaire
du tribunal de Sidi M’hamed. 
Le juge d’instruction a lancé ainsi un man-
dat d’arrêt à l’encontre du mis en cause,
lequel, pour rappel, a pu transférer, en un
laps de temps, pas moins d’un million
d’euros, soit l’équivalent de 12 milliards
de centimes, à Dubaï et en Espagne, et ce
après avoir loué un registre du commerce.
Il convient de signaler que le président de
la première instance judiciaire a refusé que

Arab Bank se constitue comme partie civi-
le.
L’enquête judiciaire a déterminé que
quatre domiciliations ont été partagées sur

quinze dossiers de clients fictifs. L’affaire
est mise en délibéré pour dimanche pro-
chain. 

Redouane Hannachi

ARAB BANK

Le procureur requiert l’aggravation des peines

DÉTOURNEMENT DE DENIERS PUBLICS 

Des cadres et fonctionnaires
de la Banque centrale écroués

PAS MOINS de vingt cadres et fonctionnaires de la Banque centrale d’Algérie ont été
placés sous mandat de dépôt récemment à l’établissement pénitentiaire de Tidjelabine.
La décision de leur placement en détention provisoire a été prise par le juge d’instruction
de la 6e chambre du pôle judiciaire du tribunal de Sidi M’hamed. Les mis en cause sont
poursuivis pour plusieurs chefs d’inculpation dont détournement de deniers publics ainsi
que faux et usage de faux dans des documents comptables. Les personnes incriminées
ont été arrêtées récemment par la police judiciaire en plein centre de Rouiba, lieu de leur
résidence. Les enquêteurs ont saisi auprès des accusés, lors des perquisitions établies sur
ordre du juge d’instruction en charge du dossier, des billets de banque découpés estimés
à plus d’un milliard de centimes.

R. H. 

Le général de corps
d’armée Ahmed Gaïd

Salah, vice-ministre de la
Défense nationale, chef
d’état-major de l’Armée

nationale populaire
(ANP), a réaffirmé, hier à
Béchar, l’importance de

rehausser le niveau
d’instruction et de

préparation au combat
des Forces armées.

G aïd Salah a entamé ce
mardi une visite de tra-
vail et d’inspection à la

3e Région militaire à Béchar,
s’inscrivant dans le cadre de
l’évaluation et du suivi de l’exé-
cution du programme de prépara-
tion au combat au titre de l’année
2016/2017 à travers l’exécution
d’exercices tactiques, indique un
communiqué du ministère de la
Défense nationale (MDN).
Après la cérémonie d’accueil, le
général de corps d’armée, en
compagnie du général-major
Saïd Chengriha, commandant de
la 3e Région militaire, a entamé
sa visite par la base aérienne de
Reggane où il a suivi un exposé
relatif à cette structure, présenté
par le commandant de la base.
Il a ensuite inspecté les infra-
structures administratives et
pédagogiques de la base, avant
de tenir une rencontre avec les
cadres et les personnels lors de
laquelle il les a félicités pour
cette «importante réalisation
militaire, tout en les exhortant à
préserver cet acquis vital qui
vient renforcer les Forces
armées».
La base de déploiement de Reg-
gane a été reconvertie en base
aérienne, conformément à un
décret émanant du président de la
République, chef suprême des
Forces armées, ministre de la

Défense nationale, a rappelé
Gaïd Salah. «Nous avons tou-
jours veillé à créer, au sein de nos
bases aériennes, un environne-
ment favorable au travail sain et
fructueux, afin de leur permettre
de s’acquitter des missions qui
leur incombent avec la qualité et
la compétence requises», a-t-il
relevé.
Evoquant le nom du chahid
Zaoui Ali donné à cette nouvelle
base aérienne, le vice-ministre de
la Défense nationale a noté que
cela «est, sans aucun doute, une
ferme confirmation de la grande
considération que nous portons,
au sein de l’Armée nationale
populaire, digne héritière de
l’Armée de libération nationale,
à notre patrimoine historique
ainsi qu’à notre glorieuse Révo-
lution de libération, qui demeu-
rera éternellement une source
d’inspiration et une référence
exceptionnelle de moralité et
d’enseignements».
Le général de corps d’armée
s’est rendu, par la suite, au Sec-
teur opérationnel sud de Tindouf,

où il s’est réuni avec les cadres et
les personnels des unités du Sec-
teur et les représentants des dif-
férents corps de sécurité et a pro-
noncé une allocution d’orienta-
tion suivie par l’ensemble des
personnels de la 3e Région mili-
taire par visioconférence, et à tra-
vers laquelle il a mis l’accent sur
l’importance de l’optimisation
permanente de la formation et de
la préparation au combat.
«L’une des exigences les plus
importantes de la conscience de
l’élément militaire de l’ampleur
de la responsabilité qui lui
incombe est sa parfaite compré-
hension de la nature et de l’im-
mensité des défis qui entourent
sa Patrie, et sa conviction de
l’impératif de leur faire face et de
les relever à tout moment», a
affirmé Gaïd Salah.
«C’est ainsi que survient l’em-
preinte de l’effort de préparation,
d’instruction et de sensibilisation
et leur impact sur la construction
de la personnalité de l’élément
militaire, en adéquation avec les
exigences de la vie profession-

nelle militaire, compte tenu du
régime particulier et des critères
spécifiques qui la distinguent»,
a-t-il fait valoir.
Dans ce contexte, et afin de
garantir «l’ancrage de cette
conduite professionnelle vitale»,
le général de corps d’armée a
rappelé «l’importance, voire
l’impératif de rehausser le niveau
d’instruction et de préparation au
combat, afin d’assurer à nos
Forces armées, dans toutes leurs
composantes, le rang mérité,
digne de la mémoire de nos
valeureux aïeux, fils de l’Armée
de libération nationale, qui ont
fait don de leur jeunesse, qui ont
sacrifié, au nom de l’Algérie, ce
qui leur est le plus cher et ont
ainsi donné au devoir national
son sens véridique».
Gaïd Salah a, dans ce sens, appe-
lé l’ensemble des personnels et
des cadres de l’ANP «à se munir,
voire s’accrocher au sens de la
responsabilité, auquel nous
devrions tous veiller, chacun
dans son domaine de compétence
et dans le cadre de ses préroga-
tives, à en faire un fondement
méthodologique noble et sacré,
complètement et parfaitement
appliqué».
«Sans aucun doute, cela ne sau-
rait être atteint que si l’élément
voit en la responsabilité l’un des
moyens permettant au militaire,
de toutes catégories, grades et
fonctions confondus, de contri-
buer à l’optimisation des capaci-
tés de son Armée et de lui per-
mettre de toujours être prête à
faire face à tout imprévu», a-t-il
poursuivi.
A ce propos, il a rappelé qu’il a
«fréquemment et sans cesse affir-
mé que la réussite des éléments
militaires dans leur vie profes-
sionnelle demeure étroitement
liée au degré de discipline et de
respect de la nature particulière
et des caractéristiques spéci-

fiques requises par la vie militai-
re, en termes de profession et de
conduite». Gaïd Salah a, ensuite,
salué «les personnels de l’ANP
mobilisés dans tous les recoins
du pays, déterminés à veiller en
permanence, à préserver la sou-
veraineté de l’Algérie et à faire
face à toute menace d’où qu’elle
vienne».
Saisissant l’occasion de la célé-
bration du 55e anniversaire de
l’indépendance nationale, le
général de corps d’armée a réité-
ré que «la préservation de ce cher
acquis historique, arraché par
notre peuple avec armes et feu et
suite à d’énormes sacrifices
consentis, est un cher et précieux
legs auquel l’ANP, digne héritiè-
re de l’ALN, a prêté serment,
sous le commandement et avec
les orientations de son Excellen-
ce Monsieur le président de la
République, chef suprême des
Forces armées, ministre de la
Défense nationale, pour le
conserver et assumer parfaite-
ment ses responsabilités».
«L’ensemble des personnels de
l’ANP, de toutes catégories et
niveaux de commandement,
méritent de ma part, aujourd’hui,
tout le respect et la reconnaissan-
ce, car ils ont fait preuve, à tra-
vers leur permanente mobilisa-
tion sur tous les remparts du
pays, qu’ils sont des fidèles fils
de la Patrie. Grâce à eux, l’Algé-
rie sera toujours à l’abri de toute
menace ou dessein maléfique», a
encore souligné Gaïd Salah.
A l’issue de son allocution
d’orientation, le général de corps
d’armée a écouté les interven-
tions des personnels de la Région
et des représentants des diffé-
rents corps de sécurité, qui ont
réitéré leur entière disposition à
contrecarrer toute éventuelle
menace contre l’Algérie et son
peuple, conclut le communiqué.

S. N.

GAÏD SALAH L’A MIS EN EXERGUE HIER À BÉCHAR

L’importance de rehausser le niveau
d’instruction des Forces armées



La Corée du Nord se préparerait à
effectuer un nouveau tir de missile
qui pourrait avoir lieu dans les six

jours à venir, indique la chaîne de télévision
CNN, se référant au représentant du dépar-
tement américain de la Défense. 
Selon la source, Pyongyang pourrait faire
coïncider le lancement avec la date de la fin
de la guerre entre les deux Corées, le 27
juillet. En outre, le responsable du Pentago-
ne a indiqué que le renseignement améri-
cain avait détecté le transport du matériel
nécessaire pour le lancement d’un missile
balistique vers un polygone situé près de
Kuson. Auparavant, CNN, se référant à
deux hauts fonctionnaires, avait déjà
annoncé que le renseignement américain
disposait d’indices relatifs à des préparatifs
portant sur un possible test. Ce sont notam-

ment des images et des données radar attes-
tant du fait que la Corée du Nord testerait
des éléments du système de contrôle des
missiles en vue d’un nouvel essai. Néan-
moins, la chaîne ne peut pas préciser s’il
s’agit d’un tir de missile intercontinental ou
d’un missile de moyenne portée. 
La Corée du Nord a annoncé le 4 juillet
avoir lancé avec succès un missile balis-
tique intercontinental (ICBM) Hwasong-
14, affirmant désormais avoir la capacité de
frapper un objectif dans n’importe quelle
partie du monde. 
L’essai a été supervisé par le dirigeant nord-
coréen, Kim Jong-un, selon la Télévision
centrale coréenne. 
La Corée du Nord affirme également que le
missile avait atteint une altitude de 2.802
km et volé sur une distance de 933 km.

Pourtant, selon les données du ministère
russe de la Défense, la fusée nord-coréenne
a atteint une altitude de seulement 535 kilo-
mètres et parcouru une distance d’environ
510 kilomètres avant de tomber dans la par-
tie centrale de la mer du Japon. 
La Russie a donc pu établir qu’il s’agissait
d’un engin de moyenne portée. Par ailleurs,
l’Agence de gestion des urgences d’Hawaï
vient de lancer une campagne éducative
visant à aider les résidents à se « familiari-
ser » avec les mesures à prendre « dans le
cas où l’État serait menacé d’une attaque
nucléaire en provenance de Corée du
Nord ». Hawaii est devenu le premier État à
préparer sa population à la possibilité d’une
frappe balistique nord-coréenne, raconte
Hawaii Nerws How.

R. I.
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CORÉE DU NORD

La date d’un éventuel nouvel
essai de missile dévoilée

Ayant annoncé à la mi-juillet que la Corée du Nord avait entamé des préparatifs pour un nouveau tir de
missile, la chaîne CNN a dévoilé de nouveaux détails concernant la date du futur lancement. 

L’ACHAT TURC de systèmes de missiles
sol-air S-400 russes ne doit préoccuper
aucun pays, a estimé le président turc
Recep Tayyip Erdogan dans une interview
accordée à l’agence Anadolu. 
«Pourquoi cela doit-il être un sujet de pré-
occupation? Chaque pays doit prendre cer-
taines mesures pour assurer sa propre
sécurité. Combien de fois nous en avons
parlé avec les Etats-Unis, mais ça n’a pas
marché, aussi, qu’on le veuille ou non,
avons-nous commencé à bâtir nos projets
concernant les S-400», a déclaré le chef de
l’État turc. 
Il a également indiqué que les négocia-
tions sur la livraison des S-400 à la Tur-
quie étaient «largement» terminées. Aupa-
ravant, le chef d’État-Major interarmées
Joseph Dunford a déclaré qu’un éventuel
achat par la Turquie de systèmes de mis-
siles sol-air S-400 russes susciterait de la
préoccupation à Washington. Il y a
quelques jours, le PDG de la holding
publique russe de hautes technologies

Rostech Sergueï Tchemezov a annoncé
que les problèmes techniques concernant
le contrat de livraison des systèmes de

missiles sol-air S-400 étaient réglés et
qu’il ne restait que des questions adminis-
tratives. Actuellement, la Russie n’a

conclu un contrat de livraison des S-400
qu’avec la Chine, l’Inde et la Turquie
n’étant qu’au stade de négociations. Selon
un expert turc qui s’adressait récemment à
Sputnik, « l’intention d’Ankara d’acquérir
des S-400 n’est pas contraire aux normes
de l’Otan bien que le Pentagone affirme le
contraire ». 
Ce dernier rappelle qu’avant de s’intéres-
ser aux systèmes de missiles russes, la
Turquie avait cherché à se procurer des
Patriot, mais avait essuyé un refus. Alors
que Moscou et Ankara notent des progrès
dans les négociations sur les projets d’ac-
quisition de systèmes S-400 russes par la
Turquie, Washington ne cache pas sa per-
plexité face à cette nouvelle. 
Ainsi, le chef du Pentagone, James Mattis,
avait mis en garde Ankara, soulignant que
l’éventuel achat de ces systèmes de mis-
siles sol-air était contraire aux normes de
l’Alliance atlantique, dont la Turquie est
membre.                                                     

R. I. 

LES S-400 POUR LA TURQUIE : 

Aucune raison de s’inquiéter, selon Erdogan

ERDOGAN : 
« Musulmans de tous
les pays, protégez Al
Aqsa ! »
LE PRÉSIDENT turc Recep Tayyip
Erdogan a exhorté mardi les musul-
mans du monde entier à « visiter » et
« protéger » Al Quds occupée, après
les agressions meurtrières liées à
l’installation par l’entité sioniste cri-
minelle  des détecteurs de métaux
aux entrées du site al-Haram al-Cha-
rif, troisième lieu saint de l’Islam et
première qibla des musulmans. « Je
voudrais lancer un appel à tous mes
concitoyens et aux musulmans du
monde entier: que tous ceux qui en
ont les moyens (…) effectuent une
visite à la mosquée Al-Aqsa », a
déclaré M. Erdogan. « Venez, proté-
geons tous ensemble Al Aqsa », a-t-
il ajouté. « Sous prétexte de lutter
contre le terrorisme, il s’agit d’une
tentative pour prendre aux musul-
mans la Mosquée
Al-Aqsa », a ajouté le président turc,
qui s’adressait aux députés du parti
au pouvoir (AKP) pour sa réunion
hebdomadaire au Parlement.  
La « légitimité » d’ « Israël » « n’a
de sens qu’à l’aune de son respect
non seulement de ses propres droits,
mais aussi de ceux de la Palestine et
des Palestiniens », a-t-il poursuivi.
Les musulmans du monde entier,
notamment les archéologues souli-
gnent que  si « l’Etat terroriste d’Is-
raël qui vient d’installer les détec-
teurs de métaux aux entrées du lieu
saint, c’est pour préparer ainsi l’ac-
célération de la démolition de la
mosquée Al Aqsa et la construction,
sur son site, du fantomatique Temple
de Salomon ».  
En réaction, des manifestations de
protestation ont été lancées contre
les détecteurs. Les balles assassines
de l’armée sionistes ne se sont pas
fait attendre : Cinq Palestiniens sont
tombés en martyre.

R. I.
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L’ARTISTE LIBANAIS Wael Jassar a enchan-

té, dans la nuit de dimanche à lundi, le public

avec le ‘’must’’ de ses chefs d’œuvres, lors de

la 4ème soirée du festival arabe de Djemila

dans sa 13ème édition qui se tient sur le site

archéologique de Djemila (Est de Sétif).

L’artiste a entamé son spectacle par la magni-

fique «Ghariba enas, ghariba edounia di aâz

enas bitghir alina» émerveillant ses fans qui

se sont déplacés en grand nombre de plu-

sieurs wilayas du pays, et enchainant durant

une heure d’autres chansons à l’instar de

«Maoujouê kalbi» et «Jourh El madhi», en

communion totale avec le public qui l’a

accompagné en fredonnant dans un décor

féérique.

Puisant dans le répertoire de Abdelhalim

Hafedh, l’artiste libanais a interprété au

public du festival «Massik El Haoua ya habi-

bi» et «Aouil mara», et parmi ses nouvelles

chansons «Istiqualet hobi». Dans une décla-

ration à la presse, à la fin de son spectacle,

Wael Jassar a vanté les goûts artistiques du

public algérien ainsi que le rôle de la presse

algérienne, dont il a salué la fidélité et le res-

pect des déclarations, ajoutant que celle-ci

n’évoque que les œuvres artistiques de haute

facture.

Wael Jassar a, par ailleurs, considéré que l’ar-

tiste arabe se doit, par les temps qui courent,

de présenter aux peuples arabes un message

«d’amour et de gaieté», assurant que la pério-

de que traverse certains parmi ces peuples

n’est qu’un «nuage d’été momentané», d’au-

tant que, selon lui, «le désespoir c’est juste-

ment ce que recherchent nos ennemis».

Le public venu assister à cette soirée a égale-

ment apprécié les rythmes sétifiens avec un

bouquet de chansons interprétées par Salah

El Eulmi, parmi lesquelles «Bent el batimet»,

qui a fait vibrer le public.

La prestation de cet artiste a été suivie par

celle de Cheb Mourad qui a clôturé la 4ème

soirée avec des chansons raï dédiées aux

jeunes comme «Chou ghirek habibi» et «haki

soualah haki» qui ont beaucoup plu au public

au point de réclamer une autre chanson à l’ar-

tiste à la fin du spectacle.

Organisé par l’Office national de l’informa-

tion et de la communication (ONCI), la

13ème édition du festival arabe de Djemila se

poursuit avec la participation d’autres stars

arabes et algériennes, avec la présence à l’oc-

casion de la prochaine soirée de lundi de l’ar-

tiste palestinien Imed Amir, et des chanteurs

algériens comme Samir El Assimi, Radia

Manel et Cheb Farès.

4e SOIRÉE DU FESTIVAL DE DJEMILA

Le Libanais Wael Jassar enchante le public

C ’ est un menu très riche qui sera

proposé aux festivaliers et aux

cinéphiles qui suivront les dif-

férents programmes proposés par les organi-

sateurs.

«Sur les 500 travaux reçus, nous avons sélec-

tionné 31 œuvres en lice dans les trois caté-

gories de la compétition. Le choix a été très

difficile. Nous avons privilégié la qualité et la

pertinence des thématiques liées à l’actualité

du monde arabe», a souligné le commissaire

du Festival, Brahim Seddiki, lors de sa confé-

rence de presse tenue à Oran.

Le même responsable a estimé qu’avec cette

10ème édition, le FIOFA a atteint l’âge de la

maturité et s’est taillé une place de choix

parmi tous les rendez-vous arabes dédiés au

7ème art. «Présenter son film au Festival

d’Oran est devenu un objectif de chaque

cinéaste arabe», a ajouté Brahim Seddiki.

Au-delà de la compétition pour décrocher les

différentes distinctions dont le grand prix

Wihr d’or dans les différentes sections (long

et court métrages, documentaire), les organi-

sateurs du festival proposent une série d’acti-

vités et une délocalisation de certaines pro-

jections de films pour permettre au public

d’autres wilayas comme Mostaganem, Aïn

Temouchent et Mascara, de partager le bon-

heur de suivre un film sur grand écran.

Cette édition, comme les précédentes, sera

marquée par la projection de films récents et

d’une actualité brûlante, pour certains, repré-

sentant des pays comme la Palestine, la Tuni-

sie, le Maroc, l’Egypte, la Syrie, l’Irak, la

Jordanie, le Liban, l’Arabie Saoudite, la

Mauritanie, le Soudan, le Bahreïn et le pays

hôte l’Algérie.

L’Algérie participe avec deux longs

métrages, une coproduction avec la Tunisie,

un court métrage et trois documentaires. Des

£uvres qui représentent la nouvelle tendance

du 7ème art national portée par de jeunes

cinéastes pour la plupart.

PLUSIEURS NOUVEAUTÉS
Les organisateurs ont confié la présidence

des trois jurés à des figures du cinéma arabe,

à l’exemple du cinéaste et critique tunisien

Farid Boughedir, du cinéaste Palestinien

Michel Khleifi, qui n’est pas à présenter ou

encore Karim Traïdia, le cinéaste algérien,

établi aux Pays-Bas.

Ce 10ème FIOFA ratisse large en proposant

des films d’animation au niveau des établis-

sements pour enfance abandonnée d’Oran,

ainsi que des films traitant du mouvement de

libération nationale et des figures de la Révo-

lution aux pensionnaires de ces établisse-

ments de rééducation.

Le volet formation n’a pas été en reste

puisque 20 jeunes bénéficieront d’une forma-

tion dans divers domaines liés au 7ème art

comme la réalisation, la conception des effets

spéciaux, l’écriture du scénario, la relation du

réalisateur avec l’acteur devant la caméra.

Le programme prévoit la tenue de quatre ren-

contres qui seront animées par un panel de

spécialistes et experts dans le cinéma sur

diverses préoccupations du jour comme les

archives et la numérisation des films, la cri-

tique cinématographique, le cinéma et les

droits d’auteur, le cinéma et la mémoire.

La nouveauté de cette édition réside dans la

programmation d’un panorama du film court

et des films réalisés à l’aide de téléphones

mobiles.

Par ailleurs, en plus des trois salles de projec-

tion, les cinémas El Maghreb, Essaada et la

Cinémathèque d’Oran, d’autres sites à

l’exemple de Le jardin méditerranéen

d’Oran, ont été choisis pour des projections

en plein-air.

Enfin, parallèlement à la compétition offi-

cielle, le réalisateur et producteur iranien

Jamel Shourdjah supervisera, à Oran, un cas-

ting en prévision de son film sur la personna-

lité d’Ahmed Bey, une figure historique qui a

défendu la ville de Constantine contre l’inva-

sion française.

A l’ouverture du festival, plusieurs figures du

cinéma et de la culture du monde arabe, dis-

parues ou encore en vie, seront honorées à

l’exemple de Hassen el Hassani, le comédien

égyptien Izzat El Aleïli ou encore le cher-

cheur et écrivain algérien Mouloud Mamme-

ri. 

APS

10e FESTIVAL INTERNATIONAL D’ORAN DU FILM ARABE 

Le septième art arabe à l’honneur 
à Oran

Le coup d’envoi de la 10e édition du Festival international d’Oran du film arabe (FIOFA) sera donné mardi soir au théâtre régional d’Oran
en présence du ministre de la Culture, Azzedine Mihoubi, et de figures du monde des arts et de la culture venus de différentes régions

du pays et du monde arabe.
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Le premier flacon d’insuline,
fabriqué dans l’usine de
Constantine par Saïdal en
partenariat avec la firme
danoise Novo Nordisk, sera
commercialisé durant le 1er
semestre 2018, a annoncé à
Alger, le PDG du groupe
pharmaceutique national,
Yacine Tounsi.

“Le premier flacon d’insuline qui
sortira de l’usine de Constanti-
ne, sera mis sur le marché

national le 1er semestre 2018, une fois les
premiers lots validés et enregistrés durant
le 2éme semestre 2017”, a indiqué le PDG
de Saïdal précisant que le volume de pro-
duction de cette entité est de 2 à 2,5 mil-
lions d’unités de 10 millilitres chacune.
Cette quantité devra permettre “une cou-
verture à 100 %” des besoins nationaux en
insuline humaine, et une partie sera desti-
née à l’exportation vers des pays arabes et
africains, a-t-il assuré, ajoutant “avoir mis
tous les moyens pour l’entrée en service
de cette unité durant cette année, se félici-
tant que depuis avril dernier, celle-ci est en
phase de production-essai”.  
Revenant sur le retard accusé par le projet
de production d’insuline en Algérie qui
devait intervenir en 2012, M. Tounsi  l’ex-
plique par la nature du partenariat qui liait
à l’époque les deux parties: “le projet por-
tait sur une assistance technique seule-
ment et non pas sur un investissement”.
Aussi, M. Tounsi a soumis, “il y a deux

mois, pour approbation, au ministère de
l’Industrie et des Mines, un projet d’ac-
cord” le liant avec le même partenaire
étranger portant sur la création d’une
“joint-venture” pour la production d’insu-
line à Constantine mais également de sty-
los à l’usine de Blida, a-t-il poursuivi. 
“Il s’agit d’un partenariat complet et d’une
nouvelle stratégie, avec une prise de parti-
cipations de Saïdal, pour donner un nou-
veau souffle à ce partenariat “, a ajouté M.
Tounsi, considérant que la production
d’un traitement destiné à une maladie
chronique “à des normes mondiales et de
qualité très strictes n’est pas chose aisée et
ne permet pas d’erreurs”.  Il a déploré, à ce
propos, les “attaques infondées” dont a

fait le groupe au sujet de ce retard, citant
“le temps long, la haute technicité et les
compétences” que nécessitent ce type
d’investissements. M. Tounsi a ajouté que
le deuxième projet inscrit à Constantine,
concernant toujours ce traitement destiné
aux diabétiques, consiste en la production
de cartouches pour stylos d’insuline, soit
“toute la gamme de l’insuline moderne”
de Novo Nordisk. Le stylo sera, quant à
lui, fabriqué à partir de l’usine de Saïdal,
sise à Blida et dont le taux d’avancement
est de 40 % alors que sa réception est
attendue pour avant fin 2018. 
Cette entité est conçue également “selon
les standards du partenaire étranger”, a
ajouté le premier responsable du groupe

public pharmaceutique, notant que le taux
de couverture en matière d’insuline stylo
sera “également de 100 %”, insistant, par
ailleurs, qu’il s’agit de “production et de
formulation et non pas d’assemblage” . 
M. Tounsi a, par ailleurs, fait savoir que le
coût d’investissement des unités de pro-
duction d’insuline avoisine les 5 milliards
de DA, relevant que le partenaire étranger
“s’engage à assurer la formation continue”
aux cadres de Saïdal impliqués dans le
projet de la production d’insuline. Le volet
de la formation étant “l’essentiel” de ce
projet, a-t-il observé, informant que des
équipes de Constantine et de Blida ont
déjà bénéficié de plusieurs sessions en
France et au Danemark. 

LE PDG du groupe pharmaceutique national, Saïdal,
Yacine Tounsi, a plaidé, hier à Alger, pour la nécessité de
“réguler” les investissements dans le domaine de l’indus-
trie pharmaceutique, de sorte à répondre aux besoins du
marché national et de la santé publique. 
“Beaucoup d’entreprises algériennes fabriquent le même
produit sur lequel il y a certes une forte demande, mais il
faut réguler cette question. Les autorités ont en pris
conscience et il s’agit d’aller vers des investissements qui
répondent aux besoins de la santé publique, notamment
s’agissant des biotechnologies et des anticancéreux”, a
indiqué M. Tounsi, dans un entretien à l’APS.
Le même responsable a défendu l’idée de “commencer
par des projets pilotes plutôt que de faire l’erreur d’inves-
tir sur plusieurs projets”, estimant que pour les biotechno-
logies et les anticancéreux, des produits pour lesquels les
“multinationales détiennent un savoir-faire”, l’Algérie
peut s’y mettre “si on s’en donne les moyens nécessaires”. 
Selon lui, il suffit de “savoir quel type de partenariats on
veut”, relevant que si les multinationales investissent en
Algérie, il y a lieu de s’interroger “à quelles conditions le
font-elles”, se félicitant que les pouvoirs publics aient
“pris en considération cette question à travers des textes
de loi qui ont évolué, au moment où d’autres, sont en
attente de finalisation. Faisant savoir que les potentiels
producteurs nationaux sont en attente de ce cadre législa-
tif pour intervenir, il a ajouté que les choses devront être
“claires d’ici 2018”. 
“Il faut aller vers des partenariats qui tiennent la route,
c’est une question cruciale”, a-t-il poursuivi, faisant
savoir que dans la perspective d’élargissement de sa
gamme de production, le groupe pharmaceutique qu’il
dirige envisage de revoir le “schéma de partenariat” qui le
lie depuis plus de 20 ans à des partenaires étrangers, de
sorte à les faire “évoluer en les incitant à plus d’investis-

sement et de formation”. Estimant nécessaire la promul-
gation de textes de lois “plus adaptés” dans ce sens, le
même responsable considère que l’Algérie “n’a pas
d’autres choix” pour faire face à des maladies en perpé-
tuel développement comme le cancer.
M. Tounsi a fait part, dans ce contexte, d’un projet de par-
tenariat entre Saïdal et un partenaire jordanien spécialisé
en études cliniques de bioéquivalence, devant aboutir à la
création d’une société mixte, à même d’apporter une
“valeur ajoutée” au groupe. Il en est de même avec la
société émiratie, Julphar, avec laquelle le groupe est en
discussion sur un projet de société à Alger, avec une prise
de participations émiratie. Sur un autre volet, il a fait état
de son souci de renforcer la formation des effectifs du
groupe, à travers la création d’une école de formation
interne qui sera dispensée par des intervenants nationaux
et étrangers, dans le cadre des partenariats, pour pallier à
un “déficit” en matière de formation spécialisée.
Abordant la question du partenariat public-privé, le même
responsable considère qu’”il y a beaucoup de choses” à
faire dans le domaine des intrants, dont les 2/3 sont
importés, l’enjeu étant de réduire la facture du médica-
ment, laquelle passe, selon lui, par une diminution du coût
de la production, soulignant l’existence de sociétés “dis-
posées à le faire, ce qui permettrait d’aller plus à l’aise
vers l’exportation”.
Interpelé sur la question des perturbations cycliques en
produits pharmaceutiques, ce responsable a attribué cette
situation à “deux facteurs majeurs”: la rupture en appro-
visionnement, elle-même due à des considérations liées
aux autorisations des douanes, aux consultations pour les
achats, etc., ainsi que par la vétusté et le manque de capa-
cités de production. Cette question, a-t-il rassuré, devant
être réglée avec l’entrée en production des nouvelles uni-
tés. 

“Nous sommes en train de mettre en place l’ensemble des
éléments pour éviter les ruptures, à travers notamment
l’amélioration des conditions de travail qui a permis une
reprise de la confiance chez nos cadres”, s’est-il félicité,
promettant la prise en charge des situations en instance.
Avec un effectif de plus de 3.000 employés, Saïdal est
aujourd’hui “une entreprise qui se défend bien, qui est
rentrée en phase de stabilité et de développement qu’il ne
faut pas perturber”, a tenu à souligner son premier res-
ponsable. 

SE REPLACER SUR LES MARCHÉS ARABE ET AFRI-
CAIN
Abordant les perspectives d’exportation, il affirmé la
volonté du groupe pharmaceutique de “se replacer en
2018 sur les marchés arabe et africain”, faisant rappeler
que ce dernier avait déjà effectué des opérations dans ce
sens, par un récent passé: “Nous sommes déjà inscrits
dans cette stratégie et nous nous y préparons activement”,
a-t-il observé. Cette volonté est encouragée par la “répu-
tation” des produits de Saïdal lesquels, a-t-il assuré, “sont
connus et très demandés” ainsi que par les perspectives de
développement de la gamme de produits du groupe.”Nous
devons profiter de cette image de marque dans ces pays”,
a-t-il lancé, dans ce sens.
Dans cette optique, le même responsable en appelle aux
pouvoirs publics afin d’”accompagner et de protéger” ce
fleuron de l’industrie nationale dans son ambition à l’ex-
terne, par des dispositions relatives au transfert de la devi-
se et aux facilités douanières etc.
“Le système bancaire doit être suffisamment développé
pour qu’on puisse investir à l’étranger, l’exportation est
l’affaire de tous”, a-t-il souligné, relevant cependant “une
prise de conscience des pouvoirs publics pour cette cru-
ciale question”.

L’insuline fabriquée à l’usine de
Constantine sera commercialisée 

au 1er semestre 2018 

Industrie pharmaceutique nationale : 
nécessité d’une régulation des investissements



SPORTS12

LE JEUNE INDÉPENDANT # 5837 DU MERCREDI 26 JUILLET 2017

Dans un match disputé à guichet
fermé deux heures avant le début
du match, les Algériens bien en

place défensivement et patients en attaque
ont pris le meilleur départ possible en pre-
nant rapidement l’avantage, (2-0) à la 5e
minute puis (4-1) à la 10e, avant de tom-
ber dans la facilité en enchainant les pertes
de balle, qui ont  permis le retour en force
des Saoudiens qui sont passés devant à la
20e minute (6-5).Passif défensivement et
précipité en attaque, le “Sept” algérien
s’est compliqué la tâche en fin de premiè-
re mi-temps laissant son homologue saou-
dien développer son jeu sans aucune
opposition, mais a tout de même réussi à
rester aux contacts de son adversaire grâce
aux exploits individuels de Ayoub Abdi,
meilleur marqueur algérien avec 6 buts,
avant de rejoindre les vestiaires avec un
but de retard (10-11).Sans doute secoués
par le coach Gherbi, les Algériens ont
entamé la deuxième période avec plus
d’agressivité défensive devant leur
immense gardien, Khalifa Ghedbane,
encore une fois auteur d’une grande pres-
tation, et recollent rapidement au score,
(15-15) à la 40e minute. Bien aidé par le
public de la salle Harcha qui a joué le rôle
de 8e homme et une efficacité retrouvée
devant les buts, les Algériens sont parve-
nus à repasser devant (16-15) à la 43e
minute, avant de faire le break (18-15)

trois minutes plus tard, poussant l’Arabie
Saoudite à prendre un temps mort pour
stopper l’hémorragie. Trouvant des solu-
tions grâce à la mobilité de ses ailiers,
Yacine Djedid (5 buts) et Nidhal Djegha-
ba (3 buts), et développant un jeu collectif
séduisant, le “Sept” algérien, contraire-
ment aux derniers matchs, a cette fois bien
géré le money-time (10 dernières minutes)
en gardant son avance au tableau d’affi-
chage jusqu’au coup de sifflet finale et
s’impose finalement avec deux buts
d’écarts (23-21).Grâce à ce succès, comp-
tant pour la dernière journée du Tour pré-
liminaire, l’Algérie (6 points) est assurée

de jouer son huitième de finale à la salle
Harcha, en terminant à la 3e place du
groupe D devant l’Argentine (5 points),
alors que la Croatie qui battu l’Islande
(29-26) lors de cette dernière journée s’est
adjugée la première place avec (9 points)
devant l’Islande (8 points).Mardi toutes
les équipes  ont bénéficié d’une journée de
repos pour bien préparer le Tour final de la
compétition, prévu à partir d’aujourd’hui.
En huitièmes de finale, l’Algérie qui a
déjà  atteint son objectif en s’extirpant de
la phase des groupes, sera opposée à la
Macédoine, deuxième du groupe C, à par-
tir de 20h45 à la salle Harcha-Hacène.

HANDBALL/MONDIAL2017:

Les Verts prennent la 3e place et
affronteront la Macédoine en 1/8es de finale

HANDBALL U-21 : 
LA GAZETTE DU
CHAMPIONNAT DU MONDE

PREMIERE: la sélection des Iles Féroé
de handball des U-21 est la première
équipe de ce pays à participer à une
compétition mondiale, tous sports et
toutes catégories confondus. A Torshavn,
la capitale de ce pays constitutif du
royaume du Danemark (avec le
Danemark et le Groenland), des écrans
géants ont été installés pour suivre
comme il se doit ce grand événement.
FLAIR : manque de bol ! L’entraîneur de
la sélection algérienne des U-21, Rabah
Gherbi, a été présent à la salle Harcha
pour suivre le match Tunisie-Russie de la
4e journée (Groupe C) et superviser les
deux équipes, pensant que l’une d’entre
elles serait l’adversaire de son “team” en
8es de finale. Finalement, ce sera la
Macédoine, 2e de la poule C, derrière
l’Espagne et devant les Russes et les
Tunisiens.
ENGOUEMENT : Excepté les matchs de
l’Algérie à Harcha qui affiche complet,
les efforts des organisateurs pour la
médiatisation du tournoi ne semblent pas
donner leurs fruits. Lundi, La Coupole
était presque vide pour Slovénie-Suède,
Egypte-Qatar et France-Danemark,
malgré les navettes de l’ETUSA mises à
la disposition des Algériens pour se
rendre au complexe Mohamed-Boudiaf.
RUSSIE : Le match Tunisie-Russie a
enregistré la présence d’une trentaine de
supporters russes dans les gradins de la
salle Harcha, créant une folle ambiance
pour soutenir leur équipe.
BAMBINS : des enfants de colonies de
vacances, accompagnés de leurs
moniteurs, bénéficient, à l’occasion de ce
Championnat du monde, de déplacements
à Harcha pour assister à des rencontres
du tournoi planétaire.
STRATAGEME : le sélectionneur de
l’équipe qatarie des U-21, Valero Rivera,
s’est de nouveau “illustré” en boudant la
presse à la zone mixte après la défaite de
son équipe devant l’Egypte, terminant le
Tour préliminaire avec un zéro pointé. Au
lieu de passer par la zone où sont faites
les déclarations, l’Espagnol préfère à
chaque fois esquiver dans le dos des
journalistes. “Il est vraiment bizarre cet
entraîneur!”, s’est exclamé un journaliste
voulant prendre ses impressions.

ATHLÉTISME/MONDIAUX
-2017: BOLT CONDUIRA
LA SÉLECTION DE
JAMAÏQUE 

LA SÉLECTION de Jamaïque
d’athlétisme sera conduite par sa
superstar du sprint Usain Bolt aux
Mondiaux de Londres (4-13 août), a
annoncé mardi la fédération qui
dépêchera une délégation forte de 59
membres. Bolt, 30 ans, qui tirera sa
révérence après le rendez-vous de
Londres, tentera de remporter un
douzième titre suprême. Il s’alignera sur
le 100 m et sur le relais 4x100 m.A ses
côtés, la championne du monde du 100 m
haies Danielle Williams défendra son
titre remporté à Pékin il y a deux ans.
Elaine Thompson, double médaillée d’or
à Rio (100 et 200 m), et Omar McLeod,
titré sur le 110 m haies à Rio, font
également partie de la liste, ainsi
qu’Hansle Parchment (110 m haies),
O’Dayne Richards (poids), Shericka
Jackson (400 m) ou Fedrick Dacres
(disque).

Réunion FAF-présidents des clubs professionnels : 
KERBADJ “CONSTERNÉ”, JUSTIFIE SON ABSENCE LUNDI 

POUR les huitièmes de finale des cham-
pionnats du monde de handball des moins
de 21 ans, alors que les Iles Féroé ont créé
la surprise en allant chercher une qualifi-
cation historique, lundi à l’issue de la 5e et
dernière journée du tour préliminaire.
L’Algérie a éprouvé toutes les peines du
monde pour venir à bout d’une excellente
formation saoudienne qui a produit un jeu
égal face aux coéquipiers du gardien
Ghodbane, avant de lâcher dans le dernier
quart d’heure du match avec deux buts
d’écart (23-21).Grâce à leur troisième
place du classement du groupe D (6 pts),
les Algériens affronteront en 8es de finale
du tournoi mondial la Macédoine, mercre-
di à la salle Harcha-Hacène (16h15).Pour
le compte du groupe D, l’Argentine a pris
le meilleur sur le Maroc (30-14) et com-
poste, elle aussi, son billet pour les 8es de
finale, alors que la Croatie (1er, 9 pts) a
battu l’Islande (2e, 8 pts) sur le score de

29-26.En 8es de finale prévues mercredi à
la salle Harcha, la Croatie sera opposée à
la Russie (20h45), alors que l’Islande
affrontera la Tunisie à la Coupole du com-
plexe olympique Mohamed-Boudiaf
(14h00). Dans le groupe A, la Hongrie
s’était imposée devant les Iles Féroé sur le
score de 32 à 23 , dans une confrontation
pour la 3e place qui a tourné à l’avantage
des Hongrois qui compostent leur billet
aux huitièmes de finale avec 6 points, en
compagnie des Iles Féroé (4e, 4 pts), alors
que les Allemands ont pris le meilleur sur
la Norvège 32-28.La Corée du Sud et le
Chili sont éliminées.Les huitièmes de
finale opposeront mercredi à la Coupole
l’Allemagne à la Suède (16h15) et la Hon-
grie-Slovénie (18h30), alors que les
matchs Norvège-Danemark (18h30) et les
Iles Féroé-France (14h00) auront lieu à
Harcha. Dans le groupe B, la France
s’était imposée devant le Danemark 30 à

22, une quatrième victoire des Français
qui terminent leaders du groupe (9 points)
en compagnie de la Slovénie (9 pts), mais
avec une meilleure différence de buts,
alors que le Danemark a composté son
billet pour les 8es de finale à la 3e position
(6 pts). La Suède (4 pts) est la quatrième
équipe qualifiée pour le prochain tour. De
son côté, l’Egypte a pris le meilleur sur le
Qatar 30-29. En dépit de cette victoire,
l’Egypte (5e, 2 pts) est éliminée, tout
comme le Qatar (6e, 0 pt).De son côté, la
Macédoine a battu le Brésil sur le score de
28 à 23 pour le compte du groupe C, un
succès qui leur permettraient de se hisse à
la 2e place avec 6 points et composte son
billet en compagnie de l’Espagne (10 pts,
1er), la Tunisie (3e, 5 pts) et la Russie (4e,
5 pts).En huitièmes de finale prévues à la
Coupole, l’Espagne sera opposée à l’Ar-
gentine (20h45) et la Tunisie-Islande
(14h00).

HANDBALL U-21: L’ALGÉRIE ET LA TUNISIE EN 8ES, LES ILES FÉROÉ CRÉENT LA SURPRISE

L’Algérie et la Tunisie se sont qualifiées 

LE PRÉSIDENT de la Ligue de football professionnel (LFP) Mahfoud Kerbadj s’est dit “consterné” par le communiqué publié lundi
par la fédération algérienne de football (FAF) à son égard, suite à son absence lors de la réunion tenue au Centre technique national de
Sidi Moussa entre le président de la FAF Kheireddine Zetchi et les présidents des clubs professionnels. Dans un communiqué publié
mardi sur son site officiel, la LFP a affirmé que Kerbadj “n’a pas été convié à la réunion qui s’est tenue lundi 24 juillet entre le prési-
dent de la FAF et les présidents des clubs” contrairement à ce qu’a rapporté la FAF.L’instance fédérale a “regretté”  lundi soir dans un
communiqué l’absence du président de la LFP “qui a été invité à prendre part à ce conclave en sa qualité d’acteur majeur du football
national pour permettre une discussion plus riche sur le devenir de la pratique footballistique en Algérie”. Une cacophonie qui prou-
verait le “malaise” entre les deux structures depuis l’élection de Kheireddine Zetchi le 20 mars dernier en remplacement de Mohamed
Raouraoua.”Le président de la LFP est consterné par le contenu du communiqué de la FAF (....) La LFP n’a été destinataire d’aucune
invitation à cette réunion, ni au président de la LFP ni à la Ligue”, conclut l’instance dirigeante de la compétition professionnelle en
Algérie. 

La sélection algérienne de handball des moins de 21 ans (U21) s’est adjugée la 3e place
qualificative du groupe D du Championnat du monde de la catégorie en s’imposant, lundi à la salle

Harcha-Hacène (Alger), devant son homologue saoudienne sur le score de 23 à 21 (mi-temps: 10-11),
et affrontera aujourd’hui la Macédoine pour le compte des huitièmes de finale.



Douze (12) clubs sur les 16 compo-
sant la Ligue 1 Mobilis sont inter-
dits de recrutement pour la saison

2017-2018 et traduits devant la Commis-
sion de discipline de la Ligue de football
professionnel (LFP) pour dettes impayées
envers joueurs et entraîneurs. Il s’agit des
formations du MC Oran, du CS Constanti-
ne, de l’USM El-Harrach, du CR Belouiz-
dad, de l’ES Sétif, du MC Alger, de la JS
Saoura, du RC Relizane, de l’Olympique
Médéa, de l’USM Bel-Abbès, du MO
Béjaïa et du CA Batna.En Ligue 2 Mobi-
lis, le RC Arbaâ, l’USM Blida, le CA
Bordj Bou Arréridj, l’AS Khroub, la JSM
Béjaïa, la JSM Skikda, l’ASO Chlef, l’US

Biskra et le CRB Aïn Fekroun sont aussi
interdits de recrutement jusqu’à apure-
ment de  leurs dettes. Les clubs seront
convoqués devant l’organe juridictionnel
pour justifier leur situation. “Si la situation
des clubs concernés demeure inchangée,
les sanctions prévues par les règlements
seront rigoureusement appliquées et peu-
vent aller jusqu’à la défalcation de points”,
a prévenu la FAF.Le RC Relizane, relégué
en Ligue 2 au terme de la saison écoulée,
s’est vu défalquer trois points avant le
début de l’exercice 2016-2017 pour
n’avoir pas régularisé sa situation. Au
cours d’une réunion tenue avec le prési-
dent de la FAF au Centre technique natio-

nal de Sidi Moussa, les présidents de clubs
ont demandé l’annulation de la décision
“irrévocable et sans appel” de la Chambre
de résolution des litiges (CRL) prise par
l’ancienne équipe dirigeante de la FAF.
Une doléance qui a été acceptée par le pré-
sident de la FAF qui va l’inscrire à l’ordre
du jour du bureau fédéral. Enfin, le prési-
dent de la FAF a rappelé toutefois que la
CRL sous la présidence de M. Hamouda
assisté de M. Mhaneche “sera renforcée
par des représentants des clubs, des entrai-
neurs et des joueurs” et va se pencher sur
le règlement intérieur et la valider par
l’inspection de travail et le ministère du
travail.
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FAF/INTERDICTION DE RECRUTEMENT: 

Zetchi pour le prolongement du délai de
payement, décision à approuver par le BF

LE PRÉSIDENT de la fédération Algé-
rienne de foot-ball (FAF), Kheireddine
Zetchi, a rejeté lundi l’idée de reporter le
début du championnat de Ligue 1 Mobilis
jusqu’à l’apparition de la décision du Tri-
bunal arbitral du Sport (TAS) concernant
l’appel déposé par le RC Relizane pour
récupérer trois points que lui avait défal-
qués la Ligue de football professionnel
(LFP) en début de saison pour non-paie-
ment de salaires de ses anciens joueurs,
rapporte la FAF lundi sur son site offi-
ciel.”C’est impossible d’attendre une
décision qui peut tarder à venir mais une

fois le TAS la prendra, on prendra nos res-
ponsabilités concernant cette affaire”, a
affirmé Zetchi, lors d’une réunion tenue
au Centre technique national de Sidi
Moussa avec les présidents de clubs des
Ligues 1 et 2.Le RCR, qui a terminé 14e
du championnat, synonyme de relégation,
espère récupérer trois points et ainsi éviter
le purgatoire. Le Rapid a terminé à égali-
té de points avec l’USM El Harrach, qui
ne doit son salut qu’à un meilleur goal-
average à la fin de la phase aller.  La
direction relizanaise est parvenue par la
suite à s’acquitter de toutes ses dettes

dans ce registre, mais sans que cela ne lui
permette de récupérer les points
retirés.Alors que le calendrier de la com-
pétition publié par la LFP a placé le RC
Relizane en Ligue 2, le club de l’Ouest du
pays attend toujours le verdict découlant
du recours introduit auprès du TAS de
Lausanne (Suisse).Lors de sa dernière
sortie médiatique, Kheireddine Zetchi a
écarté l’idée de voir le RCR obtenir gain
de cause, soulignant que dans le cas
contraire son instance prendrait les
mesures qui s’imposent en saisissant le
Bureau fédéral.

RECOURS DU RC RELIZANE DEVANT LE TAS : 

Zetchi refuse de reporter le début
du championnat

KENICHE À L’ESSAI 
À TOULOUSE

L’INTERNATIONAL A’ et ancien
membre de la sélection Olympique
Ryad Keniche a été mis à l’essai par le
Toulouse FC. Le défenseur de 24 ans
s’entraîne depuis hier après-midi avec
le Téfécé. En fin de contrat avec l’ES
Setif, Keniche est en négociations avec
l’Aigle Noir pour prolonger éventuelle-
ment son engagement. Mis à l’essai par
le club de la Ville rose, le défenseur
central aura quelques jours pour
convaincre le staff toulousain, l’entraî-
neur Pascal Dupraz en tête, de lui offrir
un contrat. En cas d’essai non
concluant, l’ESS ne désespère pas de
faire résigner son défenseur.

BENDEBKA DÉBARQUE
AU MC ALGER
LE MC ALGER a poursuivi hier son
marché estival avec l’arrivée d’un des
joueurs les plus convoités de ce mercato
estival: Sofiane Bendebka, qui arrive
libre après avoir résilié son contrat avec
son club de toujours le NA Hussein
Dey.Le milieu axial de 24 ans s’est
engagé pour trois ans avec le Moulou-
dia. Faute d’avoir concrétisé des
contacts en Europe, Bendebka a opté
pour le Mouloudia au détriment notam-
ment de l’ES Sétif, qui figurait parmi
les prétendants. La saison dernière,
Bendebka a disputé 25 matches de
Ligue 1 pour 5 buts avec le NAHD.Du
côté des départs, Boussouf (NAHD),
Djamaouni (JSS), Kacem, Bougueche,
Gourmi, Seddiki, Bougueche et Zerdab
sont libérés.

USM BLIDA : FARID
ZEMITI, NOUVEL
ENTRAÎNEUR

LE CLUB PROMU de l’USM Blida a
désigné Farid Zemiti à la tête de son
équipe première. L’ancien entraîneur du
NA Hussein Dey s’est engagé pour une
saison. Zemiti, qui avait travaillé au RC
Arbaa la saison dernière, sera secondé
par l’enfant du club Kamel Zane et
Fateh Toual, qui s’occupera des gar-
diens de but.Le club de la ville des
Roses, qui fait face - comme beaucoup
de clubs algériens - a de gros problèmes
financiers, a tout de même enregistré
quelques arrivées.Les expérimentés
Hamza Zeddam (ex-NAHD), Herbache
(ex-CAB) ont notamment rejoint le
club, dont l’ambition sera le maintien.
Ghacha (ABS), Amrane (CAB), Djoua-
chi (JSMS), Zerrouki (JSMB), Dib
(CAB), Si Amar (DRBT) et Menkoura
(WAB), ont également opté pour le club
blidéen.

EN U18 : MATCHS
AMICAUX FACE AUX
SAOUDIENS À TUNIS

L’ÉQUIPE nationale U18 (joueurs nés
en 1999 et en 2000) qui prépare la
CAN-2019 U20 sera en stage de prépa-
ration au Centre technique national de
Sidi Moussa du 24 au 28 juillet pro-
chain puis du 1er au 2 août avant de ral-
lier la Tunisie le 3 aout pour continuer
sa préparation avec à la clé deux impor-
tants matches internationaux a disputer
sur place. L’EN U18 rencontrera à deux
reprises la sélection jeune de l’Arabie
Saoudite le 6 et le 9 août au stade El-
Minzah L’équipe sera de retour le 10
août à Alger. L’équipe entraînée par M.
Abdelkrim Benaouda a déjà participé au
tournoi de l’UNAF en Tunisie, à un
stage à Blida ponctué par deux ren-
contres amicales face à l’USMB et au
WAB et à un troisième stage au CTN
du 18 au 22 juin 2017. Elle a également
affronté la Sélection Nationale Olym-
pique de la Palestine le 8 juillet dernier.

ALORS QU’IL EST SÉRIEUSEMENT
CONVOITÉ PAR LE DOYEN, YOUCEF
BELAÏLI EN FRANCE POUR DES TESTS
AVEC ANGERS
BIEN qu’il soit resté inactif près de deux années à cause de la sus-
pension de deux ans dont il a écopé pour consommation de pro-
duits prohibés, l’ex-maitre à jouer de l’USMA, Youcef Belaili, est
très convoité par les clubs algériens après la réduction de sa sus-
pension qu’il va désormais purger en septembre prochain. Mais
c’est l’option étrangère que privilégient le joueur et son père qui
fait office de son agent. Ainsi, on a appris que Belaïli se trouve
actuellement en France dans l’espoir de s’engager avec Angers, le
club pensionnaire de la Ligue 1 locale que préside l’Algérien, Saïd
Chaâbane. Toutefois, l’ex-international olympique devra d’abord
effectuer des tests avant de s’engager avec cette formation, des
tests qui risquent de lui jouer un mauvais tour, vu la longue pério-
de de son inactivité. En Algérie, c’est surtout le MCA qui reste à
l’écoute de l’issue de ces tests. Le nouveau directeur général spor-
tif du MCA, Kamel Kaci-Saïd veut frapper un grand coup pour son
retour aux affaires des Vert et Rouge. Et comme l’homme sait per-
tinemment que les supporters algérois sont unanimes à réclamer le
recrutement de Belaïli, l’ancien international algérien s’empresse à
sont tour pour tenter sa chance. Il faut dire qu’avant même que
Kaci-Saïd ne soit nommé officiellement aux commandes du club,
il avait déjà préparé le terrain pour un éventuel recrutement du
natif d’Oran qui continue d’être l’attraction de ce mercato estival,
éloigné des terrains près de deux saison à cause de sa suspension
pour consommation de produits prohibés. A cet effet, on apprend
que le nouveau DG sportif du Doyen avait chargé des émissaires
pour discuter avec l’ancien international olympique. Les deux par-
ties se sont rencontrées à Oran, sauf que le joueur a exigé un salai-
re jugé exorbitant. On parle ainsi de 400 millions de centimes que
la direction mouloudéenne n’est pas prête à offrir à un joueur en
manque sensible de compétition. 

Le président de la Fédération algérienne de football (FAF), Kheireddine Zetchi, s’est dit favorable à la
demande formulée par certains clubs interdits de recrutement, de proroger le délai “de quelques

mois” pour apurer leur situation, rapporte l’instance fédérale lundi sur son site officiel. La demande
sera soumise à approbation lors de la prochaine réunion du Bureau fédéral, prévue mercredi

prochain. 

USM ALGER : ABDELKADER 
LAICHE NOMMÉ AU POSTE
D’ASSISTANT PRINCIPAL 

Le technicien Abdelkader Laiche a été nommé au poste d’as-
sistant principal de l’entraineur en chef de l’USM Alger le
Belge Paul Put, a annoncé le club pensionnaire de la Ligue 1
Mobilis de football lundi soir sur son site officiel. Laiche, qui
avait déjà effectué un passage à l’USMA lors de la saison
2007-2008 en tant qu’adjoint de l’entraineur Abdelkader
Amrani, s’est engagé pour un contrat de deux ans et “tra-
vaillera en étroite collaboration avec l’entraineur Paul Put”,
précise la même source. La nomination de Laiche est interve-
nue à la veille de la reprise des entrainement en vue de la sai-
son 2017-2018 prévue mardi au stade Omar-Hamadi à partir
de 10h00.Côté recrutement, l’effectif des “Rouge et noir” a
enregistré l’arrivée de quatre nouveaux joueurs : l’attaquant
Okacha Hamzaoui (ex-Nacional Madeira/Portugal, prêt d’un
an), le milieu de terrain Faouzi Yaya (ex-MO Béjaia/ trois
ans), le défenseur Redouane Cherifi (ex-USM Bel-
Abbès/quatre ans) et le milieu de terrain Oussama Chita (ex-
MC Alger/quatre ans).En revanche, le milieu récupérateur
malien du MO Béjaia (Ligue 2) Somaila Sidibé qui s’est enga-
gé pour trois ans a été obligé de résilier son contrat. En effet,
le MOB s’est opposé au transfert de son joueur en saisissant la
Chambre de résolution des litiges (CRL), cette dernière ayant
donné gain de cause au club béjaoui. Avec le départ de Sidibé,
le club algérois dispose encore d’une licence supplémentaire
qui devrait revenir à un attaquant étranger. L’USMA reste
engagée en Ligue des champions d’Afrique où elle rencontre-
ra Ferroviario da Beira (Mozambique) en quarts de finale de la
compétition (aller à Maputo le 15, 16 ou 17 septembre, retour
à Alger le 22, 23 ou 24 septembre).L’USMA a terminé 3e au
classement final du précédent exercice de Ligue 1, cédant son
titre de champion d’Algérie, remporté au terme de la saison
2015-2016, à l’ES Sétif.
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AU SOMMEIL DU MONT EVEREST,
L’EAU SE MET À BOUILLIR À 72°C !

Ce que nous savons sur l’eau est que cette dernière bout à une température de 100°C,
mais lorsqu’il y a un changement de pression, par exemple, à une haute altitude ou
au fond des océans, la température d’ébullition change.
Ainsi, au sommeil du mont Everest, à une altitude de à 8 848 mètres, l’eau bout à une
température de 72°C. En fait, lorsque la pression diminue, la température d’ébullition
baisse elle aussi.
Lorsque la pression augmente, on voit que la température d’ébullition augmente elle
aussi, c’est le cas au fond des océans où l’on peut trouver des sources d’eau qui peu-
vent atteindre une température de 300°C sans bouillir.

L'ÉTRANGE PHOTO de l'acteur a
fait l'objet de nombreux détourne-
ments.
Ces dernières années, Nicolas
Cage, entre ses coupes de cheveux
improbables, et ses quelques
scènes WTF cultes, est devenu le
sujet de moqueries préféré des
Internautes. Dernièrement, sa visite
à Astana, au Kazakhstan, à l'occa-
sion de la 13e édition de l'Eurasia
International Film Festival a inspi-
ré de nouveaux détournements.
A l'instar du président François
Hollande à l'époque, l'acteur a pris
la pose dans un costume tradition-
nel kazakh. Vêtu d'une chapka et
d'un long manteau en fourrure, l'ac-
teur apparaît stoïque, le regard dans
le vague, au côté de la Première
Dame du pays, Sara Nazarbayeva.
Il n'en fallait pas plus pour inspirer
quelques rigolos, et transformer
une nouvelle fois l'acteur en véri-
table mème.

En visite au Kazakhstan, Nicolas
Cage devient

un mème
Internet

QUAND UN CASCADEUR
RÉINVENTE LE
TOBOGGAN

QUAND UN CASCADEUR fait du tobog-
gan, il aime se compliquer la vie...
Le skieur professionnel norvégien Benja-
min Forthun aime se mettre en difficulté et
se fixer de nouveaux défis par pur besoin
d'adrénaline. Orphelin de ses pentes ennei-
gées, cet adepte de la glisse extrême prend
du bon temps au bord de l'eau cet été mais
trouve néanmoins l'occasion de se distin-
guer. 
La preuve en images. Une dangereuse mais
parfaite performance qui lui a valu plus de
250.000 vues en trois jours sur Instagram,
relate le magazine Mashable.

MARIAH CAREY RAILLÉE
POUR UNE  PETITE DANSE
SUR SCÈNE, la chanteuse américaine fait
le "strict minimum".
En attendant sa prochaine tournée avec Lio-
nel Ritchie, qui ne s'est pas très bien ven-
due, une vidéo de Mariah Carey est apparue
sur les réseaux sociaux cette semaine et ne
va pas arranger sa réputation de diva.
On la voit sur scène accompagnée de nom-
breux danseurs motivés et déguisés en
marins. Mais Mariah, 47 ans, ne semble pas
vraiment avoir envie de bouger ou de faire
un effort. "
Moi quand je fais le strict minimum le lundi
au travail", commente l'internaute améri-
cain, qui ne précise pas quand la vidéo a été
filmée.

En janvier, Mariah Carey avait déjà déchaî-
né les critiques à cause de son concert raté
à Times Square pour le Nouvel An. À
l'époque, elle avait accusé la production de
sabotage pour justifier sa mauvaise perfor-
mance.

Ikea exploite
l'affaire du
chapeau/
saladier princier

Ikea n'a pas manqué de
surfer sur l'actualité et
d'exploiter la coquetterie
de la princesse Claire à
des fins publicitaires...
Le chapeau original de la
princesse Claire, porté à
l'occasion de la fête natio-
nale belge, a beaucoup fait
parler de lui ce 21 juillet
dernier. Sur les réseaux
sociaux, du moins, et ce
pour sa ressemblance for-
tuite avec un... saladier
Ikea. 
Si la Toile hilare s'en est
donné à coeur joie, le
géant de l'ameublement
bon marché a lui aussi
profité de l'occasion pour
promouvoir son article,
involontairement sous le
feu des projecteurs.  "C'est

Clair(e), tout le monde
peut être une princesse", a
publié Ikea sur la page
Facebook de sa division
belge, au-dessus d'une

photo de son saladier en
bois Hultet (4,99€). On
ignore si la principale
concernée a apprécié le
trait d'humour...

ILS S'ÉCHANGENT DES MESSAGES
DEPUIS 2014 : TINDER EXIGE UN
RENDEZ-VOUS

DEPUIS TROIS ANS, Josh et Michelle
s'échangent des messages sur Tinder,
avec parfois de longues pauses et des
excuses improbables: "Désolé, je pre-
nais ma douche". Leur relation fait le
buzz sur internet, assure Metro. À un tel
point que Tinder permet aujourd'hui aux
deux étudiants américains de se rencon-
trer. Avec un petit cadeau au passage: un
voyage à Hawaï.Tout a commencé en
septembre 2014. C'est Josh qui a fait le
premier pas sur Tinder en envoyant un
"Hey Michelle". Il a attendu trois mois
avant d'avoir une réponse pour le moins
surprenante: "Désolé, je n'avais plus de batterie". Le jeune homme a plutôt apprécié
l'humour de Michelle: "Wow, tu as été assez rapide. Normalement, j'ai besoin de cinq
mois avant de retrouver mon chargeur".
"Désolé, je prenais ma douche"
Et depuis, les deux étudiants de l'université de Kent State (Ohio) n'ont jamais cessé
de s'échanger des messages sur Tinder, même s'il y a parfois eu de longues pauses.
Leurs excuses valent le détour: "Désolé, je prenais ma douche", "Désolé, je suis en
classe"...
Après trois ans de longue attente, Josh a publié une capture d'écran d'un de leur
échange sur Twitter. "Je rencontrerai cette fille un jour et ce sera mythique. Nos
conversations sont épiques", écrit-il avec humour.

UN VOYAGE À HAWAÏ
Les internautes n'ont pas hésité à s'incruster dans leur relation. "Marie-toi simplement
avec elle", peut-on notamment lire sur Twitter. Et Michelle dans cette affaire? "J'ai-
merais bien mais je dois y réfléchir quelques mois", a-t-elle répondu.
Tinder ne pouvait pas rêver d'une meilleure publicité. À un tel point que le site de
rencontres sur smartphone permet aujourd'hui au couple de se rencontrer. Avec un
petit cadeau au passage: un voyage à Hawaï. La réponse de Josh et Michelle est atten-
due avec impatience sur la toile. Cette fois, Tinder n'attendra pas trois ans.
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FACEBOOK : 

Un terminal modulaire en préparation ?

La rumeur d'un smartphone ou ter-
minal modulaire chez Facebook
n'est pas nouvelle. En 2016, on

apprenait que des responsables du projet
ARA de Google, ce fameux smartphone
modulaire qui n'a finalement jamais vu le
jour, rejoignaient une division secrète de
Facebook baptisée Building 8. Facebook
n'a jamais commenté mais les recrute-
ments, ainsi que des acquisitions, dont au
moins une restée sous les radars, laisse-
raient penser qu’il s’agit d’un appareil
mobile et potentiellement modulaire.
Building 8 a en effet une nouvelle mission
visant à « développer et livrer des produits
révolutionnaires à l'intersection du maté-
riel, du logiciel et du contenu. »
Aujourd'hui, ce projet semble prendre
forme puisque le roi des réseaux sociaux a
déposé une demande de brevet concernant
un appareil connecté que l'utilisateur
pourrait modifier avec des modules. Cet

appareil serait doté de fonctions multiples
qui viendraient se connecter sur un châs-
sis afin que "l'utilisateur (puisse) changer
les fonctionnalités de l'appareil, selon les
modules qu'il choisit de connecter au
châssis", explique le texte daté du 20
juillet.
Sont citées dans le document: un haut-par-
leur, un micro, un GPS, un écran, un pavé
tactile, un thermomètre... 
La dernière tentative de Facebook dans le
hardware remonte à 2013 et son partena-
riat avec HTC pour concevoir ce qui fut
alors appelé le « Facebook phone ». Bradé
quelques semaines seulement après sa sor-
tie à 1 dollar, cet appareil fut un fiasco. La
modularité est-elle une meilleure idée ?
On l'a dit, Google a abandonné son projet
ARA tandis que le G5 de LG qui jouait
également cette carte n'a pas trouvé son
public...

Le roi des réseaux sociaux a déposé une demande de brevet concernant un appareil connecté que l'utilisateur pourrait modifier avec
des modules. Ca ne vous rappelle rien ?

LA CONCURRENCE sur le marché de l’emploi des pro-
fessionnels de la sécurité impose de repenser sa stratégie
de recrutement. Quelles solutions pour réussir à embau-
cher et fidéliser.
L’heure est venue de repenser la stratégie de recrutement
pour attirer les meilleurs experts en cybersécurité sur un
marché de l’emploi très concurrentiel. Si les spécialistes
de ce secteur ont le vent en poupe, les temps sont durs
pour les entreprises qui souhaitent en embaucher. 
En effet, jamais nous n’avons été aussi proches du plein
emploi, et les professionnels de la cybersécurité, quelles
que soient leurs compétences, ont d’ores et déjà un travail
et sont courtisés de toutes parts.
Selon le Center for Cyber Safety and Education, 1,8 mil-
lion postes seraient à pourvoir dans le monde de la sécu-
rité informatique d’ici 2022. Alors que les sociétés pour-
suivent leur digitalisation et évoluent vers une organisa-
tion bimodale, il est de plus en plus difficile et coûteux de
dénicher la perle rare, et particulièrement dans les zones
rurales.
Les entreprises doivent donc se donner les moyens d’atti-
rer ce type de professionnels et de les intégrer à leur stra-
tégie. La pénurie de talents dans ce domaine est déjà une
réalité, mais aussi une tendance de fond partie pour durer.
Il faut donc choisir entre trouver des solutions ou mainte-
nir le statu quo et laisser les concurrents prendre de
l’avance. 
Attirer des experts en cybersécurité n’est pas simple, mais
les entreprises n’ont parfois qu’à revoir leur stratégie
actuelle pour recruter et promouvoir les évolutions de car-
rière en interne. 

FAIRE LE POINT SUR SES OFFRES D’EMPLOI
La première chose à faire est de passer en revue ses offres
d’emploi pour s’assurer qu’elles ne posent pas problème.
Les intitulés de postes sont-ils séduisants ? Correspon-
dent-ils bien aux missions que recouvre le poste ? Une
même offre décrit-elle plusieurs fonctions ? Il est crucial
de faire le point sur les compétences minimales requises
pour chaque poste et veiller à ne lister que celles-ci.

Il faut également se demander s’il est absolument néces-
saire de posséder des certifications de type CISSP ou
CISM pour remplir les missions rattachées au poste. En
déterminant ce qui, dans la culture d’entreprise, est sus-
ceptible de plaire ou de déplaire au type de candidats sou-
haité, cela permettra à l’organisation de remanier la des-
cription du poste, en mettant l’accent sur l’esprit novateur
et sympathique de l’équipe, pour mettre la main sur les
meilleurs candidats.

AUTOMATISER LES TÂCHES FASTIDIEUSES
Au regard des difficultés de recrutement que rencontrent
toutes les entreprises, il est essentiel que votre équipe
puisse se concentrer sur les tâches les plus importantes, ce
qui suppose une automatisation des missions manuelles
comme l’examen des registres. En utilisant des outils
pour accomplir ces tâches, les membres de votre équipe
peuvent consacrer leur temps à des activités dans les-
quelles leurs compétences sont vraiment mises à profit.
Là encore, il est judicieux de réexaminer vos offres d’em-
ploi pour vérifier que vous ne tentez pas d’embaucher
quelqu'un à un poste que vous gagneriez à externaliser.

ACCOMPAGNER ET FAIRE ÉVOLUER L’ÉQUIPE
ACTUELLE
Nombreux sont ceux qui s’intéressent à la cybersécurité
sans connaître précisément les compétences requises pour
se lancer dans cette voie. En sondant les effectifs, l’orga-
nisation pourra déterminer qui, en dehors du service infor-
matique, possède des compétences susceptibles d’être
utiles à l’équipe. 
Les universités proposant des cursus qui forment les étu-
diants aux compétences recherchées constituent égale-
ment de véritables viviers de talents. Dans le cas où les
universités ne compteraient pas de tels cursus, les entre-
prises devraient s’adresser aux recteurs ou aux directeurs
des programmes de formation en informatique, leur expli-
quer la nature de leurs besoins et proposer des stages dans
le cadre desquels l’équipe informatique pourrait former et
accompagner les talents de demain. 
Il ne faut pas non plus négliger les viviers de talents
moins conventionnels, comme les hackathons. C’est l’oc-
casion d’amener les profils issus de disciplines connexes,
telles que les mathématiques, à réfléchir aux applications
de leur science dans le monde de la cybersécurité. 
Ne pas perdre de temps à faire un travail déjà effectué par
d’autres
Aux Etats-Unis, certains groupes gouvernementaux à
l’image de la National Initiative for Security Education
Cybersecurity Workforce Framework et de la National
Initiative for Cybersecurity Careers and Studies effec-
tuent un important travail de terrain qui peut être utile aux
organisations. Le premier classifie et décrit les fonctions
du monde de la cybersécurité au sein de 7 catégories et 33
domaines de spécialité, tandis que le second répertorie les
compétences clés en matière de cybersécurité. Tirer parti
de ces ressources permettra d’accélérer son processus de
recrutement. Enfin, il est essentiel de collaborer étroite-
ment avec le département RH pour trouver des solutions
et résoudre ce problème de manque de talents.

TECH

CYBERSÉCURITÉ : 

s’adapter quand les talents manquent

CODE QR
LE CODE QR (QR Code en anglais) est
un code à barres 2D, composé de petits
carrés noirs et blancs et dont l'ensemble a
une forme carrée. Chaque point corres-
pond à 1 bit et la matrice s'appuie sur un
code défini par un standard Iso, libre de
droits et reconnu mondialement (contrai-
rement au Flashcode, reconnu par des
opérateurs de téléphonie français). Un
code QR permet d'inscrire 4.296 carac-
tères alphanumériques sur une matrice.

Utilisation d'un code QR
Un code QR est destiné à être lu par des
smartphones munis d'un appareil photo et
disposant d'une application (logiciel télé-
chargé) capable de décoder la matrice de
carrés.
L'information enregistrée dans un code
QR est en général une URL, c'est-à-dire
l'adresse d'un site Web. La lecture d'un
code QR déclenche une action, par
exemple la connexion à un site Web, l'en-
voi d'un SMS, un appel téléphonique ou
l'enregistrement dans le smartphone d'une
carte de visite.
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20.00 : Blindspot

Série avec Jaimie Alexander , Sullivan Stapleton....
Pour raviver la colère de Jane contre l'Etat, Roman la conduit au bord du lac

Aurora. Une usine a pollué les lieux sans que les autorités aient fait quoi que ce soit
pour l'empêcher. Cette pollution, dont a été victime sa famille, a causé la rage et
l'envie de lutter qui animent Shepherd. Un tatouage de Jane permet à l'équipe de

remonter à un informaticien véreux de la sécurité nationale, qui vend des jeux vidéo
se déroulant dans des bâtiments hautement sécurisés afin d'y prévoir des effractions.

Patterson comprend que la prochaine intervention aura lieu dans un musée...

20.00 : Boulevard du
palais

Magazine de société - 191 épisodes
Eric et son épouse viennent d’acheter une caravane miniature dernier cri. L’engin,
assorti à la couleur de leur voiture, a été construit sur mesure. Il doit accueillir le

couple, ses trois enfants et son chien. Michel et Patricia, quant à eux, se sont offert un
camping-car grand luxe à l’intérieur duquel ils peuvent même garer leur petite auto.

Michael, de son côté, s’apprête à faire une virée surprise, préparée par ses copains, à
bord d’un célèbre Combi. Enfin, Audrey, Yannick et leurs deux filles se rendent en Italie

à bord d’un camping-car.

20.00 : Nice (Fra) / Ajax
Amsterdam (Nld)

20.00 : Suisse / France

Football / Euro féminin
Auteures d'un sans faute lors des éliminatoires, les Bleues nourrissent de grandes

ambitions lors de ce championnat d'Europe. Ce soir, Eve Périsset, Laura Georges et
les Tricolores veulent valider leur qualification pour les quarts de finale. L'équipe
d'Olivier Echouafni doit toutefois se méfier de la sélection suisse qui compte dans
ses rangs des joueuses expérimentées à l'instar de Caroline Abbé, Martina Moser,

ou encore Lara Dickenmann. 

20.00 : La grande
traversée

20.00 : Zone interdite

Football / Ligue des champions
Disputé à guichets fermés dans une Allianz Arena qui jouera pleinement son rôle

de douzième homme, l'OGC Nice reçoit l'Ajax Amsterdam, pour le 3e tour prélimi-
naire de la Ligue des champions. Troisièmes du dernier championnat de France,

Mario Balotelli et les Niçois n'auront pas la partie facile opposés aux finalistes de
la Ligue Europa 2016/2017. Toutefois, Kasper Dolberg et les Néerlandais ont mon-
tré de sérieusement lacunes défensives lors du match amical qu'ils ont disputé - et

perdu (2-0) - face à Lyon, il y a une semaine. 

Aventures - Canada (2016) - 1 saisons / 17 épisodes
Anthony s'isole de plus en plus et le moral du groupe en est affecté. Mais voilà qu'une

tempête est annoncée et les priorités de tous sont bousculées.

Téléfilm avec Anne Richard , Jean-François Balmer...
Isabelle, employée d’un centre éducatif fermé, est retrouvée morte après avoir reçu plusieurs
coups de couteau à son domicile. La juge Nadia Lintz et le commandant Rovère vont cher-
cher à savoir si la victime a été agressée par l'un des jeunes délinquants récidivistes, pen-
sionnaires de cet établissement spécialisé. Les enquêteurs apprennent rapidement que Lau-
rence Manet, la directrice, était en conflit ouvert avec Isabelle, qui menaçait de la dénoncer
à sa hiérarchie... Une ambiance délétère est découverte dans ce centre où l'équipe éducative
ne fait plus confiance à Laurence Manet, traumatisée par le viol et l’assassinat de sa propre

fille un an auparavant.
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Maximales Minimales

HHOORRAAIIRREESS  
DDEESS
PPRRIIÈÈRREESS

A N N A B A
Fadjr     Dohr      Açr    Maghrib    I c h a

03:37        12:36      16:26        19:45      21:21

O U A R G L A
Fadjr     Dohr       Açr     Maghrib     Icha

04:08        12:46      16:26        19:44      21:11

C H L E F
Fadjr     Dohr       Açr     Maghrib     Icha

04:06        13:02      16:50        20:09      21:44

M O S T A G A N E M
Fadjr     Dohr       Açr     Maghrib     Icha

04:12        13:07      16:55        20:14      21:48

O R A N
Fadjr     Dohr       Açr     Maghrib     Icha

04:16        13:10      16:57         20:16      21:50

C O N S T A N T I N E
Fadjr      Dohr       Açr       Maghrib    Icha 

03:44        12:41      16:29        19:49      21:23

A L G E R
Fadjr    Dohr       Açr      Maghrib     Icha 

03:57        12:55      16:44        20:04      21:39

Alger                28°                     22°
Oran                 33°                     22°
Constantine   30°                     16°
Ouargla           44°                     28°

LE MONDE
DE HAYA! OUVRE
SES PORTES
AUX CLIENTS
ENTREPRISES 
Ooredoo lance
son offre
«Haya! business»
OOREDOO élargit la gamme
de ses solutions destinées aux
professionnels et lance sa
nouvelle offre Haya! Business
proposant de nombreux
avantages à ses clients
Entreprises. 
Cette nouvelle offre exclusive
du monde Haya! de Ooredoo
est la première du genre sur le
marché national de la
téléphonie mobile. Elle
s’adapte à toutes les entreprises
de différentes tailles et offre
flexibilité, maîtrise et
transparence aux clients
professionnels de Ooredoo
ainsi que des volumes de
connexion Voix et Data
incluant des appels illimités
vers Ooredoo, de l’Internet
gratuit (Batel) et des minutes
de communication offertes vers
toutes les destinations à
l’international. 
L’offre Haya! business se
décline en trois formules : 
- Haya! business 1000 :Pour
1000DA par mois, le client
bénéficie d’appels illimités vers
Ooredoo de 08h à 18h, de
1,5Go d’Internet, de 10
minutes de communication
offertes vers toutes les
destinations à l’international
ainsi que 1000 DA de crédit.
- Haya! business 2000 :Pour
2000DA par mois, le client
bénéficie d’appels illimités vers
Ooredoo 24h/24, de 4 Go
d’Internet, de 15 minutes de
communication offertes vers
toutes les destinations à
l’international ainsi que 2000
DA de crédit.
- Haya! business 4000 :Pour
4000DA par mois, le client
bénéficie d’appels illimités vers
Ooredoo 24h/24, de 10 Go
d’Internet, de 20 minutes de
communication vers toutes les
destinations à l’international
ainsi que 4000 DA de crédit.
Par ailleurs, les clients de la
nouvelle offre Haya! business
ont désormais la possibilité
d’allier l’usage professionnel à
l’usage personnel en
bénéficiant des recharges Maxy
Haya!
Avec cette offre permanente,
Ooredoo entend répondre de
manière optimale aux attentes
de ses clients entreprises et les
accompagner dans
l’accomplissement de leur
succès et leur transformation
digitale.

LE CONSEILLER à la prési-
dence de la République,
Kamel-Rezzag Bara, est décé-
dé hier à l’aube dans une cli-
nique à Alger, a-t-on appris
auprès de ses proches. Spécia-
liste dans les questions sécuri-
taires, cet ancien diplomate a
occupé plusieurs fonctions et

responsabilités au sein des
institutions de l’Etat, dont
celui de président de l’Obser-
vatoire national des droits de
l’homme (ONDH), avant
d’être désigné conseiller à la
présidence de la République
en 2005. Le défunt intervenait
souvent sur les questions liées

à la paix, à la sécurité et à la
lutte contre le terrorisme et
l’extrémisme violent dans des
séminaires et conférences.
L’enterrement est prévu
aujourd’hui au cimetière d’El-
Alia (Alger), selon des
membres de la famille du
défunt.

Décès de Kamel-Rezzag Bara, conseiller
à la présidence de la République

LE COUP d’envoi du doublage en langue
amazighe du film révolutionnaire «L’opium et
le bâton», adapté du roman hyponyme de
Mouloud Maameri a été donné avant-hier à
Boumerdes en présence du Secrétaire général
du Haut commissariat à l’amazighité (HCA),
Si El Hachemi Assad et du réalisateur du film
Ahmed Rachdi. Le coup d’envoi du doublage
du film s’inscrit dans le cadre du troisième et
dernier jour de la célébration du centenaire de
la naissance de l’écrivain Mouloud Maameri
(1917-1989) à la maison de la Culture Rachid
Mimouni, en présence du président de l’Eta-

blissement chargé du doublage, Samir Aït
Belkacem, d’artistes et d’hommes de théâtre
et de cinéma.
Dans son allocution d’ouverture d’un atelier
de travail sur le doublage de ce film qui durera
cinq mois et qui sera projeté en avant-premiè-
re à Boumerdes, Si El Hachemi Assad a mis
l’accent sur l’importance de cette rencontre
entre le réalisateur Ahmed Rachdi et le chargé
du doublage pour échanger les vues, ajoutant
que le HCA accompagnera le chargé du projet
en matière de traduction en langue amazighe
et assurera le financement du projet par l’Etat

à la faveur d’un accord de principe du minis-
tère de la Culture. De son côté, le réalisateur
du film a insisté sur l’impératif du «respect
des normes mondiales» lors du doublage du
film, la première expérience du genre en
Algérie, soulignant l’importance de ce film
dans la mémoire des Algériens.
Pour le chargé du doublage, Samir Aït Bekl-
kacem, le plus grand défi est de bien choisir
les artistes qui assureront le doublage de
grands acteurs de ce film, à l’instar de Hassan
El Hassani et Sid Ali Kouiret.

R. C.

L’OPÉRATION A ÉTÉ LANCÉ HIER 

Doublage en tamazight du film
«L’opium et le bâton» 

L e forum de la mémoire a
vu l’intervention de plu-
sieurs personnalités histo-

riques, qui ont apporté de pré-
cieux témoignages sur les trois
condamnés à mort, notamment
ceux qui les ont côtoyés durant
leur combat armé contre l’occu-
pant français. Ammi Taher, ami
de Beddache Benhamdi, a d’em-
blée exprimé son regret de voir la
mémoire de ces martyrs sombrer
dans l’oubli pendant soixante
ans, alors que ces héros ont été
exécutés par la guillotine le 25
juillet 1957 à la prison de Barbe-
rousse, actuellement Serkadji,
située à Bab Djedid. 
Le chahid Beddache Benhamdi a
été accusé par le Tribunal des
forces armées d’avoir « assassi-
né « le maire de Boufarik de
l’époque. Quant à Labdi Ali, il
passera au supplice pour « tenta-
tive de tuer des policiers à La
Casbah d’Alger «. Pour ce qui est
du chahid Hasni Boualem, la
France coloniale l’a guillotiné
pour un attentat à Koléa. Outre
ammi Taher, Si Basta Arezki,
ancien baroudeur de la zone auto-
nome d’Alger, a bien voulu enri-
chir le débat en éclairant l’assis-
tance sur certains faits et détails

concernant les trois martyrs, en
particulier Beddache Benhamdi
qu’il a côtoyé à Serkadji et dont il
a assisté à l’exécution. L’ex-res-
ponsable des groupes armés de
La Casbah d’Alger à la veille du
déclenchement de la Révolution,
présent hier, et qui a à son actif un
livre consacré à la Révolution
(Editions Arckanes et préfacé par
le président de la fondation du 8
Mai 1945, Boukherissa Kheir
Eddine), est âgé aujourd’hui de
87 ans. Par ailleurs, l’intervention
du chercheur Lamdjed Nacer a

suscité le mécontentement d’un
bon nombre de présents en
arguant qu’»en lieu et place du
FLN «, « c’était bel et bien le
MNA (Mouvement national algé-
rien, créé à l’instigation de la
France par Messali Hadj en 1955
pour combattre le FLN et gêner la
lutte armée) et non pas le FLN
qui occupait le terrain de la résis-
tance». 
Le chercheur a prétendu que le
seul mouvement à avoir existé et
représenté le peuple algérien
durant la guerre de libération,

c’était le Mouvement national
algérien (MNA) chapeauté par
Messali Hadj. Ces déclarations
ont enflammé la salle de confé-
rence où un ancien moudjahid
s’est révolté en quittant carré-
ment la salle, non sans traiter les
Messalistes de « harkis «, de
« traîtres « et de « supplétifs « de
la France. A souligner que l’asso-
ciation Mechaâl Echahid prévoit
également de rendre hommage le
1e août à 11 martyrs fusillés à Aïn
Bessam. 

Aziza Mehdid

GUILLOTINÉS LE 25 JUILLET 1957

Beddache, Labdi et Hasni
honorés par Mechaâl Echahid

L’association Machaâl Echahid, en coordination avec le forum d’El-Moudjahid, a organisé hier
une conférence au centre de presse du doyen de la presse écrite algérienne. L’objectif de cette initiative
était de rendre hommage aux chouhada Beddache Benhamdi, Labdi Ali et Hasni Boualem à l’occasion

du 60e anniversaire de leur exécution, réunissant ainsi pour la première fois les familles des trois martyrs.
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